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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 19 ноября
днём -2
ночью -6

Вс 20 ноября
днём -1
ночью -4

Пн 21 ноября 
днём 0
ночью -3

Вт 22 ноября 
днём +2
ночью 0

Ср 23 ноября
днём +2
ночью 0

Чт 24 ноября
днём +1
ночью -3

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 60,3  Купить 62,6
 Продать 60,3  Продать 62,5

Стр. 12

Обнинский Обнинский 
писатель- фантаст писатель- фантаст 
Айнур Галин Айнур Галин 
отправился отправился 
в необычную в необычную 
экспедициюэкспедицию

Стр. 10

В Малоярославце В Малоярославце 
всем городом всем городом 
спасли собакуспасли собаку

Стр. 6-7

Как  Как  
Обнинск Обнинск 
оказался оказался 
на пороге на пороге 
мусорного мусорного 
коллапсаколлапса

НЕДЕЛЯОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК
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Стр. 2

Парковка —  Парковка —  
место для место для 
разборок?разборок?

Стр. 8-9

Ханжество горожан Ханжество горожан 
или плохой вкус или плохой вкус 

рекламщиков?рекламщиков?
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

АБСУРД

Вот предположим, вы ди-
рек тор.  Неважно чего —  
ш к о л ы ,  р е с т о р а н а  и л и 
магазина. В  любом случае, 
у людей вокруг будут опреде-
ленные ожидания от вас и ва-
шего поведения.

Ну согласитесь, любой че-
ловек дорожит своей репу-
тацией, а уж директор —  тем 

более. Ведь он —  должност-
ное лицо, и его поведение во 
многом влияет на оценку его 
компании.

Вот если вы узнаете, что ди-
ректор школы хамит, ругает-
ся матом, дерется и  крушит 
все вокруг, вы пойдете в  та-
кую школу? Ну вероятно нет, 
правда? Потому что подумае-
те: «Если он не может со сво-
ими эмоциями справиться, 
то как он сможет руководить 
коллективом?»

Правильно.
А теперь случай из жизни.
Р уководи те ль ав тошко -

лы «Джек» по имени Руслан 
Грицук устроил перепалку на 
подземном паркинге дома, 
в  котором он к  тому же яв-
ляется председателем ТСЖ. 
Приличный человек, солид-
ный бизнесмен, уважаемый 
председатель ТСЖ, муж Ок-
саны Грицук, председателя 
комитета по контролю в сфе-
ре рекламы и  организации 
дорожного движения.

— Что же заставило его 
о п у с т и т ь с я  д о  м е л к о г о 
хулиганства?

Причиной его недовольства 
стала… банальная конкурен-
ция. Квартиросъемщица из 
этого же дома, где живет Рус-
лан, брала частный урок во-
ждения и отрабатывала на нем 
мастерство аккуратной пар-
ковки. У женщины, естествен-
но, есть и место на паркинге, 
и пульт от ворот.

Логично, что парковаться 
она училась там, где и планиру-
ет ставить на стоянку машину.

При этом женщина —  отнюдь 
не неопытный водитель, у нее 
есть и водительское удостове-
рение, и свой автомобиль —  
просто случился перерыв 
в вождении авто, и она захо-
тела отработать на практике 
навыки.

Для этого она нашла опытно-
го инструктора, который дает 
частные уроки вождения, и по-
просила заехать на паркинг ее 
дома. Что они и сделали, и при-
парковались около автомобиля 
женщины.

Вроде ничего не нарушили.
Но Руслан так не посчи-

тал. Руководитель автошколы 
«Джек» представился предсе-
дателем ТСЖ и на повышенных 
тонах сообщил инструктору 
и женщине- квартиросъемщице, 
что ему жалуются жильцы дома, 
и им надо покинуть террито-
рию срочно. Инструктор уди-
вился, попытался выяснить, что 
же именно они нарушают, но 
Руслан был достаточно агрес-
сивен, что проще было дей-
ствительно уехать.

«Если  кто-то возмущен, мы 
уезжаем» —  покладисто со-
гласился инструктор.

О н и  и   п р а в д а  н а ч а -
ли уезжать, но Руслану не 

понравилось, что женщина за-
мешкалась за рулем (в этот мо-
мент она просто искала пульт), 
и он начал кричать и прика-
зывать. Дальше случилась 
неприятная словесная пере-
палка, итогом которой стала 
отломанная ручка водитель-
ской двери автомобиля ин-
структора. А на справедливый 
упрек, что такое поведение 
недостойно мужчины, Руслан 
Грицук сказал: «Я не мужчина, 
я председатель ТСЖ».

Разгадка ребуса недостой-
ного поведения Руслана очень 
простая: директор автошколы 
увидел конкурента и сорвался.

Уважаемый Руслан!
Мужчина остается мужчиной 

в любые, даже сложные време-
на. И он мужчина независимо 
от регалий.

Да, сейчас всем, мягко го-
воря, непросто, но это точно 

не повод бросаться на людей, 
угрожать им, портить имуще-
ство и вести себя так, как вели 
себя вы.

Если вам казалось, что вы за-
щищаете интересы жильцов, то 
это можно было сделать эколо-
гично и вежливо, без скандала 
с порчей имущества, устроен-
ного Вами.

А еще одно качество насто-
ящего мужчины —  Руслану на 
заметку —  это… признавать 
свои ошибки. Сказать: «Был не 
прав» и извиниться. И компен-
сировать ущерб.

В целом, инцидент сам не сто-
ит и выеденного яйца, но страш-
на тенденция: люди уже друг на 
друга бросаются по любому по-
воду, нервы у всех на пределе. 
Если дальше так пойдет, будет 
страшно на улицу выйти.

Давайте все же будем береж-
нее относиться друг к другу!

Главный редактор  
Елена ЗУЕВА

lenazueva@mail.ru

Парковка —  место для разборок?Парковка —  место для разборок?
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На этой неделе в  дерев-
не Тарасково Мос а ль -
ского района губернатор 
Владислав Шапша и  ге-
н е р а л ь н ы й  д и р е к т о р 
ООО  «Газпром межреги-
онгаз» Сергей Густов при-
няли участие в церемонии 
пуска газа.

Участниками мероприятия 
также стали заместитель гене-
рального директора по работе 
с органами врасти и регионами 
ООО «Газпром межрегионгаз» 
Олег Ляпустин, генеральный ди-
ректор ООО  «Газпром межре-
гионгаз Калуга», генеральный 
директор АО «Газпром газора-
спределение Калуга» Виталий 
Ковалев, глава администрации 
Мосальского района Алексей Ко-
шелев, представители депутат-
ского корпуса, жители.

Межпоселковый газопро-
вод д. Воронино —  д. Ивано- 
Дуброво —  д. Бараньи Рога —  д. 
Ольхи —  д. Быстрое —  с. Боро-
венск —  д. Речицы —  д. Горба-
чи —  д. Творищи —  д. Фошня 
с отводом до с. Тарасково по-
строили в 2022 году. Его про-
т я ж е н н о с т ь  —   о к о л о  3 6 
километров. Объем инвестиций 
составил 390 млн. руб лей. В на-
стоящее время здесь сформиро-
вана техническая возможность 
для газификации 346 домовла-
дений населенных пунктов.

Поздравляя собравшихся, гу-
бернатор сказал: «Н аконец-то 
газ пришел в ваши дома. А это 
не много ни мало 73 дома. Зна-
чит, у  вас будет тепло, будет 
горячая вода. В целом в Мосаль-
ском районе 36 км дополнитель-
но построенного газопровода 
открывает замечательные пер-
спективы. 360 домов смогут под-
ключиться к газу».

Глава региона подчеркнул, 
что инициатива догазифика-
ции была создана по инициати-
ве партии «Единая Россия» по 
Поручению Президента России 
Владимира Путина и усилиями 
Газпрома.

«Мы совместно работаем для 
того, чтобы как можно большее 
количество объектов в Калуж-
ской области получили эту за-
мечательную возможность. По 
программе до 2025 года наря-
ду с 313 объектами, которые уже 

есть в программе, мы ведем пере-
говоры, чтобы практически на две 
трети увеличить это число. Еще 
плюс 190 объектов. Я рассчиты-
ваю, что до конца года наши пе-
реговоры увенчаются успехом, 
и мы существенно увеличим воз-
можности для жителей региона».

Сергей Густов отметил, что 
в области исчерпан не весь по-
тенциал по подаче заявок на до-
газификации: «Я призываю всех, 
кто еще не написал заявление 
на газификацию —  подайте эту 
заявку. И Газпром бесплатно, без 
использования ваших средств, 
построит газопровод до ваше-
го дома. Сегодня мы стали еще 
ближе к цели, чтобы газ в России 
пришел в каждый дом».

Всего в 2022 году 
за счет средств об-
ластного бюдже-
та в  Мосальском 
районе построены 
уличные газопро-
воды в селах Тара-
сково и Боровенск. 
Завершаются ра-
боты по проекти-
рованию уличных 
сетей в  деревнях 
Ивано - Д у брово, 
Бараньи Рога, Оль-
хи, Быстрое, Ре-
ч и ц ы,  Го р б а ч и , 
Творищи и  Фош-
ня. Строительство 
газопроводов бу-
д е т  в е с т ис ь  з а 
счет средств об-
ластного бюджета 
в 2023 году.

Да будет газ!Да будет газ!
В регионе введен в эксплуатацию В регионе введен в эксплуатацию 
межпоселковый газопровод межпоселковый газопровод 
протяженностью около 36 кмпротяженностью около 36 км

В настоящее время на террито-
рии региона установлены соци-
альные выплаты на газификацию 
домовладений девяти льготным ка-
тегориям граждан в сумме 100 тыс. 
руб лей.

На получение единовременной 
социальной выплаты имеют право:

1) инвалиды и участники Великой 
Отечественной вой ны;

2) инвалиды боевых действий;
3)  супруг (супруга) погибших 

(умерших) инвалидов и участников 
Великой Отечественной вой ны, не 
вступивший (не вступившая) в по-
вторный брак;

4) лица, награжденные знаком 
«Жителю блокадного Ленинграда»;

5) бывшие узники концлагерей, 
гетто и других мест принудитель-
ного содержания, созданных фа-
шистами и их союзниками в период 
Второй мировой вой ны;

6)  родители, супруга (супруг), 

не вс т упившие в  повторный 
брак, военнослужащих, лиц ря-
дового и  начальствующего со-
става органов внутренних дел, 
вой ск национальной гвардии, Го-
сударственной противопожарной 
службы, учреждений и  органов 
уголовно- исполнительной систе-
мы, органов принудительного ис-
полнения Российской Федерации 
и органов государственной безо-
пасности, погибших при исполне-
нии обязанностей военной службы 
(служебных обязанностей);

7) многодетные семьи в соответ-
ствии с Законом Калужской обла-
сти «О статусе многодетной семьи 
в Калужской области и мерах ее со-
циальной поддержки»;

8) инвалиды I, II группы;
9) инвалиды III группы, достиг-

шие возраста 55 лет (женщины), 
60 лет (мужчины).

Кроме того, материнский ка-

питал, установленный Законом 
Калужской области, в  размере 
100 тыс. руб лей возможно напра-
вить на нужды газификации.

Газораспределительные органи-
зации оказывают дополнительную 
финансовую помощь семьям воен-
нослужащих, участвовавших в спе-
циальной военной операции.

Для удобства населения с 1 июля 
2022 предоставляется комплексная 
услуга по технологическому под-
ключению домовладения к газовым 
сетям, поставке газа, техническому 
обслуживанию и ремонту внутри-
домового газового оборудования. 
Она доступна по заявлению через 
Многофункциональные центры.

В администрациях муниципаль-
ных образований созданы стаци-
онарные места для подачи заявок. 
При необходимости гражданам ока-
зывается консультативная и техни-
ческая помощь в подаче заявок.

СПРАВКА



www.pressaobninsk.ru17 НОяБря 2022, ЧЕТВЕрг / № 45 (856) НЕДЕЛЯ
ОБНИНСКА4 СОБЫТИЯ

ВСЕ, ЧТО ВЫ МОГЛИ ПРОПУСТИТЬ О ЖИЗНИ ОБНИНСКА 
ЗА МИНУВШУЮ НЕДЕЛЮ. СОБРАЛИ ДЛЯ ВАС САМОЕ 

ИНТЕРЕСНОЕ В ЭТОМ БЛОКЕ И РАЗБИЛИ ПО ДНЯМ

Новостной дайджестНовостной дайджест

ПЯТНИЦА

ВОСКРЕСЕНЬЕ

НАСТОЯЩИЕ ГЕРОИ: ТРОЕ КАЛУЖСКИХ 
ЮНОШЕЙ НАГРАЖДЕНЫ МЕДАЛЯМИ 
ЗА МУЖЕСТВО

В Калуге были награждены трое 
подростков. Иван Чернов и  Олег 
Волкоедов спасли тонувшего в реке 
12-летнего мальчика. Данила Грачев 
в одиночку справился с двумя хули-
ганами, заступившись за молодую 
пару.

Сенаторы РФ Анатолий Артамонов 
и Александр Савин вручили ребятам 
медали Совета Федерации «За про-
явленное мужество». Их получают 
дети и  подростки со всей страны 
за героические и  мужественные 
поступки, спасение тех, кто попал 
в беду.

— Эти смелые, решительные, не-
равнодушные дети —  герои нашей 
страны. Они стали примером не толь-
ко для своих сверстников, но и для 
взрослых людей. Все трое —  муже-
ственные, добрые, храбрые юно-
ши, —  отметил Анатолий Артамонов.

КАЛУЖАНЕ НЕ ТОРОПЯТСЯ ВЛЕЗАТЬ В ИПОТЕЧНУЮ 
КАБАЛУ

Калужская область оказалась на 44 месте в рейтинге 
регионов по ипотечным платежам. Не так уж и доступ-
но новое жилье. Соотношение ежемесячного платежа 
по ипотеке и средней зарплате составляет 57,6%. Это 
достаточно обременительно для семьи. При этом сред-
ний размер кредита составляет 3,6 млн. руб лей, а сред-
ний срок —  286 месяцев. Для сравнения в среднем по 
России это 49,9% и 3,8 млн. руб лей на 278 месяцев.

В лидерах рейтинга Чукотка, где средняя зарпла-
та почти в 4 раза превышает средний ежемесячный 
платеж —  26,8% и 4,5 млн. руб лей на 252 месяца. 
В топ-3 также Магаданская область и ЯНАО. В конце 
списка —  Карачаево- Черкесия, где ипотека практиче-
ски недоступна, —  соотношение 94,2% и 3,2 млн. руб-
лей на 284 месяца.

ЮНЫХ БЕЗБИЛЕТНИКОВ НЕ БУДУТ ВЫСАЖИВАТЬ ИЗ 
ЭЛЕКТРИЧЕК

В  Правила перевозок пассажиров внесены 
изменения.

Минтранс России ввёл запрет на высаживание из по-
ездов безбилетников —  подростков до 16 лет

СУББОТА

НЕЗАДАЧЛИВЫЙ ОБНИНСКИЙ 
БРОКЕР ЛИШИЛСЯ 1,3 
МИЛЛИОНА

Житель Обнинска нашёл 
в  интернете объявление 
о  заработке. Оставил за-
явку. Позже ему позвонил 
мужчина, представивший-
ся сотрудником брокерской 
компании. Он обещал, что 
если обнинец вложит день-
ги в  компанию, то сможет 
стабильно получать хоро-
ший заработок. И даже про-
вел видеоурок по получению 

процентов от сделок.
Доверчивый мужчина сна-

чала внёс 150 долларов, 
а затем в течение несколь-
ких месяцев более миллио-
на руб лей.

Его уверяли, что чем боль-
ше он вложит, тем больше 
сможет получить. Когда же 
он попытался прекратить со-
трудничество и захотел вер-
нуть деньги, ему отказали, 
рекомендовав снова попол-
нить счет. Только тогда он 
обратился в полицию.

В КАЛУГЕ ВОДИТЕЛЬ ТРОЛЛЕЙБУСА 
ОДНОЙ ПАССАЖИРКЕ ЗАЖАЛ ДВЕРЬЮ 
СУМКУ, ДРУГОЙ —  РУКУ

Калужанка пожаловалась на водите-
ля троллейбуса № 18.

— При посадке в троллейбус на оста-
новке «Тайфун» прищемил мне сум-
ку задней дверью и, не открыв дверь, 
поехал дальше вместе с  моей сум-
кой, в которой находились документы 
и деньги! —  возмущается Марина.

Женщине пришлось бежать за трол-
лейбусом. Благодаря пассажирам, ко-
торые подняли крик, троллейбус всё 
же остановился.

— Дальше ещё интересней —  на 
остановке ул. Моторная девушка, за-
ходившая в ту же заднюю дверь, про-
тянула руку взяться за поручень, чтобы 
вой ти. Он резко закрыл дверь и прище-
мил ей руку, —  рассказывает женщина.

Городская управа по данным проис-
шествиям проведёт проверку.

— В случае подтверждения наруше-
ния к водителю будут применены меры 
дисциплинарного воздействия, —  за-
верят горуправа.
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 ЧЕТВЕРГ

ВТОРНИКПОНЕДЕЛЬНИК

СРЕДА

ЗА НЕДЕЛЮ В ОБНИНСКЕ 
УДАЛЕНЫ 14 УПАВШИХ 
ДЕРЕВЬЕВ

Председатель комитета по 
охране окружающей среды, 
контролю в  сферах благоу-
стройства и  экологии Юлия 
ЛОБАЧЕВА рассказала о  со-
стоянии зеленых насаждений 
на территориях дворов, ря-
дом с межквартальными про-
ездами, на улицах и в скверах 
города.

За минувшую неделю специ-
алистами проведены работы по 
удалению аварийно- опасных 
деревьев на улицах Кошевого, 
Горького, Курчатова, Комсо-
мольская, проспектах Ленина, 
Маркса и в Гурьяновском лес-
ном массиве.

Также удалено 14 упавших 
деревьев. На улице Энгельса 
в районе д. № 30 проведена 
опиловка веток деревьев. По-
сле проведенных работ с тер-
ритории города вывезено 128 
м³ древесных отходов и веток.

В настоящее время ведется 
работа с ТЦ «Обними» по бла-
гоустройству прилегающей 
к нему территории. В частно-
сти, решается вопрос с удале-
нием ветровальных деревьев.

УЧЕНЫЕ ОБНИНСКА 
И БЕЛГОРОДА СОЗДАЛИ 
БЕСПИЛОТНИК, КОТОРЫЙ 
ВИДИТ НЕВИДИМОЕ

Специалисты Белгород-
ского государственного 
национального исследо-
вательского университета 
(НИУ БелГУ) и Националь-
ного исследовательского 
ядерного университета 
«МИФИ» (НИЯУ МИФИ) 
Обнинска создали уни-
кальный беспилотник. Его 
оснастили мощным лока-
тором, способным засечь 
замаскированную в лесу 
технику, а  также мины 
и неразорвавшиеся сна-
ряды на глубине до 1,5 м.

Одним из разработчи-
ков интеллектуальных 
информационных систем 
проекта является студент 
НИЯУ МИФИ Степан Соло-
вей. Он пояснил, что рабо-
чая модель БПЛА прошла 
испытания, теперь дело 
за производственным об-
разцом. Для завершения 
уникальной разработки 
потребуется 1 год.

«Локатор будет выпу-
скаться полностью на от-

ечественной элементной 
базе. Система разработа-
на на основе новой тех-
нологии радиолокации 
с применением адаптив-
ных цифровых антенных 
решеток », —  пояснил 
студент.

Как добавил Степан 
Соловей, локатор раз-
работали в  НИУ БелГУ, 
а  программное обеспе-
чение и  БПЛА-носитель 
соз д аны НИЯУ МИФИ 
и предприятием «СНОИ-
ИТ» первого наукограда.

Локатор можно исполь-
зоваться не только в воен-
ных целях. У него широкое 
применение в  граждан-
ск ой  жи з ни.  По лна я 
модификация беспилот-
ника сможет лазерным 
и  радиолокационными 
средствами создавать ка-
чественные изображения 
и обнаруживать подзем-
ные артефакты размера-
ми от 30 см до 1 м, а также 
определять их химический 
состав, передавая дан-
ные на компьютер опера-
тора в режиме реального 
времени.

ЖИТЕЛИ МИКРОРАЙОНА «МИРНЫЙ» 
ПРОГОЛОСОВАЛИ ЗА ПЕРЕСЕЛЕНИЕ 
В ОДНУ «ВЫСОТКУ»

Жители микрорайона «Мир-
ный» готовятся к публичным 
слушаниям по обсуждению 
проекта планировки терри-
тории 26 микрорайона.

Речь идет о строительстве 
нового жилого дома (или не-
скольких домов) на улице 
Кутузова, куда должны пере-
селить обитателей 11 двухэ-
тажных брусчаток.

В  феврале текущего года 
председатель ТОС этого ми-
крорайона Валерий Астахов 
представил на суд руковод-
ства области и  наукограда 
свое предложение по реше-
нию данной проблемы. По его 
мнению, было бы неплохо по-
строить в «Мирном», прямо 
между старыми деревянными 
двухэтажками, которые будут 
сносить, новые четырехэтаж-
ные дома.

Данное пожелание не оста-
лось без внимания, город взял 
его на карандаш. Но, судя по 

всему, его не удовлетворят. 
Хотя, как теперь признает-
ся Валерий Иванович, этаж-
ность нового дома или домов 
уже не имеет значения. Глав-
ное —  чтобы людей  все-таки 
переселили.

— Это сейчас наше глав-
ное пожелание, потому что 
история длится уже порядка 
30 лет. Люди устали, —  ска-
зал Валерий Иванович.

Предварительная беседа 
с представителями застрой-
щика у актива микрорайона 
уже состоялась. Люди соглас-
ны переселиться в один вы-
сотный дом, что показало 
голосование.

А  уже потом, когда будут 
снесены брусчатки, на их ме-
сте город планирует постро-
ить четырехэтажки, которые 
вполне впишутся в привыч-
ный пейзаж этого микрорай-
она. Но это пока пожелания, 
дальше будет видно.

13 ЕЛЕЙ ПРОХОДЯТ УЗИ В ОБНИНСКОМ ГОРОДСКОМ ПАРКЕ
Работы продолжатся в следующем году.
В Городском парке Обнинска продолжают работать москов-

ские специалисты. Они делают УЗИ 13 елям, расположенных 
вблизи детских площадок и аттракционов.

Диагностику хвой ных проводят с помощью резистографа, 
который показывает плотность древесины внутри ствола. 
Ищут корневую губку, характерную для елок. Она опасна тем, 
что один или несколько корней отгнивают, и дерево теряет 
ветровую устойчивость. Внешне на ели это никак не отра-
жается, но ветер может ее завалить.

Одно из пяти уже обследованных деревьев оказалось боль-
ным. «Лечение» одно —  удаление и высадка нового. Про-
цесс диагностики деревьев небыстрый, так что итоги будут 
известны сегодня- завтра.

Стоит добавить, что городской парк довольно старый, 
и в нем с каждым годом становится все больше аварийных 
деревьев. Сейчас обсуждается вопрос о постепенной заме-
не лесного фонда.

В следующем году проверят еще несколько деревьев. До-
рогое обследование оплачивает инвестор, чьи аттракционы 
находятся в парке.

В ОБНИНСКЕ СКОРО ОТКРОЕТСЯ 
ЭКОЦЕНТР

Точная дата его откры-
тия пока неизвестна, но все 
ремонтные работы там уже 
завершены.

По информации одной из 
активисток движения «Курс 
на чистый Обнинск» Татьяны 
ФИЛИМОНОВОЙ, в настоящее 
время в помещении Экоцентра 
на Комарова, 1 устанавливают 
мебель. И теперь сбор вторсы-
рья будет проводиться только 
здесь, а не в Обнинском Моло-
дежном центре, как это было 
недавно.

Также здесь будут проводить 
эколого- просветительскую 
работу и занятия с детьми.

— Кроме приёма всевоз-
можных видов вторсырья, 
список которых постоянно 
расширяется, в  Экоцентре 
откроется ещё и небольшой 
музей, —  добавила Татьяна 
Филимонова.

Работать здесь будут волон-
теры. Пока планируется гра-
фик: два рабочих дня и один 
выходной. Кстати, коммуналь-
ные услуги будет оплачивать 
городская администрация, ко-
торая и предоставила, а также 
отремонтировала это здание.

Как отметила Татьяна Фи-
лимонова, в  дальнейшем 
Экоцентру присвоят статус 
некоммерческой организа-
ции, ведущей свою деятель-
ность в сфере экологии.

ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ ПОМОГ ОБНИНСКОМУ 
ХЛЕБОКОМБИНАТУ

ОАО «Хлебокомбинат» наукограда испытывает по-
требность в квалифицированных кадрах.

Данное предприятие, несмотря на сложную ситуа-
цию в экономике в целом, развивается и расширяется, 
поэтому здесь требуются новые сотрудники. Решить эту 
проблему помогает ГКУ ЦЗН.

Так, хлебокомбинат нуждался в двух менеджерах по 
продажам. Ведущий инспектор Центра занятости на-
селения отправил к работодателю на собеседование 
несколько кандидатов. И, как рассказал руководитель 
ЦЗН Михаил Осинцев, успешно пройти собеседование 
удалось 49-летней и 50-летней соискательницам. Боль-
шой опыт работы в продажах, наличие необходимых 
знаний и умений стали решающим фактором при при-
нятии решения о трудоустройстве этих женщин.
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Мусорный бизнес всегда 
был серым и  полу-, а  то 
и  вовсе криминальным 
и очень часто непрозрач-
ным. Организовать его 
проще прос того, зани-
маться —  тем более. Пере-
возчики просто собирали 
и  вывозили мусор на по-
лигоны, а  то и  вовсе ор-
ганизовывали стихийные 
свалки. Проверок как та-
ковых не было.

То естьвсе, что было нуж-
н о  —   и м е т ь  о д н у и л и  н е -
сколько специальных машин. 
И все. Тем, кто занимался му-
сором, не нужно ничего пе-
рерабатывать или хранить, 
нет необходимости нанимать 
большой штат сотрудников —  
один офис,  к уд а приход ят 
к лиенты зак лючать догово-
ры, с  лихвой закрывает все 
потребности.

—  А много ль корова дает 
молока?

— Не выдоишь за день —  
устанет рука.

© Сергей Михалков «Как 
старик корову продавал»

Туда же —  к легкому бизне-
су —  организация свалок. Не-
санкционированных полигонов 

у нас уйма. То же ООО «Спец-
автозозяйство» в  Обнинске 
под руководством Василия 
РЯБОШАПЧЕНКО в  свое вре-
мя попало под пристальное 
внимание прокуратуры из-
за того, что лицензия на осу-
щес тв ление дея те льнос ти 
вроде как есть, а выполнения 
требований —  нет.

В  любом случае, мусорный, 
как и похоронный бизнес —  дой-
ная корова. Причем довольно 
щедрая на молоко. И если в ри-
туальные дела государство пока 
особо не лезет, то с мусором си-
туация иная —  с 2018 года по 
стране шагает мусорная ре-
форма. Зарабатывать легкие 
деньги стало сложно или даже 
практически невозможно, по-
этому с  поля начали уходить 
многие игроки, в  том числе 
и памятуемый ранее господин 
Рябошапченко.

Реформа же привела к соз-
данию новой естественной 
монополии, сбор и  обраще-
ние ТКО (твердых коммуналь-
ных отходов) были переданы 
на откуп государственным 
или выбранным государством 
компаниям, получившим ста-
тус региональных операторов. 

Появился отдельный квиток. 
Ответственным в  Калужской 
области за вышесказанное 
стал КРЭО, а вот перевозчиком 
в Обнинске с 2022 года рабо-
тает ООО «Экоуют». Контракт 
с  «уютом» подписан на три 
года.

Хоть многим была коро-
венка нужна,
Но, видно, не нравилась 
людям она.

© Сергей Михалков «Как 
старик корову продавал»

Так вот. Промежуточным ре-
зультатом реформы стало то, 
что Обнинск сегодня находит-
ся на грани мусорного коллап-
са. Причем таких проблем, как 
в  этом году, город прежде не 
видел.

Вот скажите, куда вы выноси-
те старую мебель? Правильно, 
к подъезду! А все потому, что 
специальных контейнерных пло-
щадок, равно как и контейнеров 
для сбора крупногабаритного 
мусора в Обнинске отродясь не 
видели.

СИТУАЦИЯ НЕДЕЛИ

Дойная коДойная коррова ова 
больше не дает молока, больше не дает молока, 

ИЛИ КАК ОБНИНСК ОКАЗАЛСЯ 
НА ПОРОГЕ МУСОРНОГО КОЛЛАПСА

Во дворах Обнинска растут кучи мусора
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При этом перевозчик неод-
нократно заявлял, что круп-
ногабарита становится все 
больше, а  заложенная в  та-
рифе оплата за его вывоз, со-
ставляет всего 10% от общей 
суммы. Короче говоря, «Экоу-
ют», по их уверениям, работал 
в минус —  приходилось нани-
мать штат грузчиков, задей-
ствовать больше техники. Летом 
этого года перевозчик решил, 
что хватит это терпеть, и зая-
вил администрации Обнинска 
о необходимости организовать 
специальные контейнерные 
площадки и эти самые контей-
неры для вывоза КГМ. И попро-
сил все организовать до конца 
октября.

Причем, это не просто при-
хоть перевозчика. По закону 
муниципальные власти обяза-
ны заниматься обустройством 
площадок. Что же наша админи-
страция? А она как в той сказке 
про стрекозу и муравья —  все 
лето пропела, а как пришел ко-
нец октября, быстренько ра-
зослала всем управляющим 
компаниям письмо, назначая их 
по сути ответственными за ор-
ганизацию вывоза КГМ. Мол, 
сами, ребята, звоните в КРЭО, 
сами ищите место, куда контей-
нер разместить. Все сами.

—  Уж больно твоя коро-
венка худа!
— Болеет, проклятая. 
Прямо беда!
© Сергей Михалков «Как 
старик корову продавал»

Тем временем горы мусора 
у  подъездов продолжали ра-
сти. Атмосфера дешевого и за-
холустного блошиного рынка 
наполняла дворы Обнинска. 
Тут тебе и тумбочки, и унита-
зы, а хочешь вон и целая короб-
ка с вещами различной степени 
убогости.

Что делают жители? Есте-
с твенно жалуются в  ГЖИ! 
У обнинцев же логика проста —  
есть управляющая компания, 
она и должна заниматься всем 
этим. Но проблема в  том, что 
обслуживающие организации 
в этой мусорной связке вообще 
не играют никак. Но! Если ГЖИ 
не может оштрафовать УК за не-
вывоз мусора, то вполне может 
за захламленность контейнер-
ной площадки!

Это же прямо идеальный по-
керный расклад получается! 
Администрация красиво са-
моустранилась от решения 
проблемы, переложив ответ-
ственность, госжилинспекция 
угрожает многотысячными 

штрафами, а в углу всей этой 
вакханалии —  управляющие 
компании!

Кто хочет получить штраф 
в  200  тысяч? Правильно, ни-
кто. Поэтому управляющие 
компании, не имея никакой ли-
цензии или разрешения, факти-
чески нарушая закон, начинают 
сами вывозить КГМ. Только вот 
куда? По факту все это добро 
попросту тасуется по дворам 
и районам.

— А много ль корова 
даёт молока?
— Да мы молока не вида-
ли пока…
© Сергей Михалков «Как 
старик корову продавал»

Некоторые управляющие 
компании Обнинска, впрочем, 
решили последовать реко-
мендациям от администрации 
и попробовать самостоятель-
но договориться с КРЭО, а за-
тем и с перевозчиком о вывозе 
КГМ. А также запросить содей-
ствия прокуратуры Обнинска, 
раз уж власти сами отказыва-
ются им помочь.

Управляющая компания «УК» 
организовала прием заявок от 
жителей на вывоз крупногаба-
рита через свой колл-центр.

Однако итог оказался не со-
всем таким, как предполагалось. 
Оказалось, чтобы контейнер 
вывезли бесплатно, он должен 
быть заполнен на 100%! В про-
тивном случае —  за деньги. Кто 
должен платить? Неизвестно. 
Но точно вряд ли житель, кото-
рый выбрасывает одну старую 
тумбочку, например, согласит-
ся оплачивать весь контейнер.

— Также ГЖИ Калужской об-
ласти обратила внимание на то, 
что КГМ не должен находить-
ся у подъезда и напомнила, что 
может привлечь за это управля-
ющие компании к администра-
тивной ответственности. В один 
момент УК сделали крайними 
в этой ситуации, —разводит ру-
ками руководитель ООО «УК».

— Власти Обнинска пытают-
ся переложить ответственность 
на управляющие компании и де-
легировать полномочия. Скла-
дывается впечатление, что 
администрация при таком рас-
кладе в  городе как бы и  не 
нужна, —  выразила позицию 
представитель УК «Репинка» 
Наталья Духова.

Корова, гляди, не корова, 
а клад!
© Сергей Михалков «Как 
старик корову продавал»

Впрочем, управляющие ком-
пании сдаваться не собирались 
и таки заставили власти испол-
нить свои прямые обязанно-
сти. Правда делается это опять 
очень и очень хитро.

— Восемь контейнеров для 
вывоза крупног абари тно -
го мусора уже установлены 
в  Обнинске. Ближайшее вре-
мя установят еще семь. Места 
расположения согласованы 
с управляющими компаниями. 
До конца года КРЭО отправит 
в  город еще 20 контейнеров. 
Большая просьба к жителям го-
рода —  относить мусор именно 
в контейнеры для сбора КГМ, но 
не оставлять у подъезда. Если 
по вашему адресу пока нет кон-
тейнера, можно связаться с УК 
и через них заказать его, —  рас-
сказал вице-мэр по коммуналке 
Игорь РАУДУВЕ.

Далее глава администрации 
Татьяна ЛЕОНОВА заявляет, что 
город построит контейнерные 
площадки, но не простые, а ди-
зайнерские! Как всегда наша 
мэр, которая нетривиально пы-
тается решить любую проблему, 
и тут отличилась.

Нет, вы только вдумайтесь —  
ДИЗАЙНЕРСКИЕ контейнерные 
площадки! Это вот, простите, 
как? Выполненные в  футури-
стическом стиле? Инкрустиро-
ванные камнями? Зачем это все? 
Задача площадки максимально 
проста: она должна быть до-
статочно большой, чтобы по-
местить внутри контейнер и не 
иметь  каких-либо преград, ме-
шающих вывозу. То есть стиль 
контейнерной площадки должен 
быть…кхм…как стиль нашей 
главы —  ничего яркого и бро-
ского, простые цвета и еще бо-
лее простые дизайны.

— Мы изучаем опыт и прак-
тики других городов. Конеч-
но, все будет по согласованию 
с жителями, —  сказала Татьяна 
Николаевна.

Но хитрость здесь в  чем —  
пока наши власти найдут места, 
пока разработают механизм ре-
шения проблемы, пока пройдут 
слушания, обсуждения, а затем 
строительство площадок —  уте-
чет много воды.

А все это времяадминистра-
ция будет наблюдать со сторо-
ны, как управляющие компании 
Обнинска, высунув языки, бу-
дут бегать от подъезда к подъ-
езду, собирая крупногабарит, 
или постоянно платить огром-
ные штрафы Госжилинспекции 
Калужской области.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

СИТУАЦИЯ НЕДЕЛИ

 МЕЖДУ ПРОЧИМ

Уп р а в л я ю щ и е  к о м п а -
нии Обнинска, как и  пла-
н и р о в а л и ,  о б р а т и л и с ь 
в прокуратуру с просьбой по-
мочь в разрешении сложив-
шейся ситуации с  вывозом 
крупногабаритного мусора. 
И,   наконец-то, мы начали 
слышать конструктивный ди-
алог. Причем администра-
ция сейчас сама обращается 
за помощью к управляющим 
компаниям. И если бы не пря-
мое вмешательство проку-
рора Павла Гильдикова, как 
знать, сколько еще обнинские 
власти бы еще бегали от сво-
их прямых обязанностей.

— Микрорайоны, где от-
с у т с т в у ю т  к о н т е й н е р ы 
и площадки для вывоза круп-
ногабаритного мусора, будут 
всем обеспечены. Сейчас мы 
определяем места, —  заявила 
глава администрации Обнин-
ска Татьяна Леонова.

Вице-мэр по коммуналке 
Игорь Раудуве также уточнил, 
что до конца недели власти 
закончат подбирать места под 
контейнеры и что вся работа 
ведется совместно с управля-
ющими компаниями Обнин-

ска, а также с ТОСами.
— Есть сложности в опре-

деленных местах —  удален-
ность площадки от дома, 
например, жители также воз-
мущаются о месте располо-
жения, но работаем, —  сказал 
Игорь Винцентасович.

Чтобы вы понимали: места 
для размещения на данный 
момент будут временными, то 
есть в процессе поиска иде-
альной контейнерной лока-
ции, контейнер не единожды 
может быть перемещен. При-
чем нужно учесть не толь-
ко пожелания жителей, но 
еще и требования СЭС. Впро-
чем, к весне уже обещали со 
всем определиться —  уста-
новить контейнеры на посто-
янные места и оборудовать 
площадки.

Прокурор города Обнинска 
Павел Гильдиков подчеркнул, 
что крайне важно прово-
дить все работы в совмест-
ном сотрудничестве, в связке 
«Власти —  Управляющие 
компании –КРЭО —  Жители 
(собственники, ТОСы)» и на-
ходить компромиссы.

Прокуратура вмешалась Прокуратура вмешалась 
в мусорный вопросв мусорный вопрос

Управляющие компании, чтобы не получить штраф в 200 тысяч рублей, вынуждены сами вывозить крупногабаритный мусор. Хотя и не имеют права.

Власти в очередной раз встретились с УК. На этот раз 
в присутствии прокурора
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Есть на Аксенова в  Об-
нинске небольшой торго-
вый объект —  здесь пекут 
и продают тандырные ле-
пешки. Свежие, вкусные, 
качественные. Можно ку-
пить и  другую выпечку. 
Цены приятные, хозяин 
торговой точки Акмажон 
УМАРОВ —  парень обая-
тельный, вежливый и вид-
но, что добрый.

Однако в один момент он за-
служил ненависть горожан. По 
большому счету —  ни за что.

ЮМОРА НЕ ПОНЯЛИ
Акмажон Умаров живет в Об-

нинске уже почти двадцать лет. 
Он закончил здесь школу, вы-
учился на повара- кондитера, 
 какое-то время работал в ре-
сторанах Москвы, а затем решил 
вернуться в родной город и про-
должить семейное дело —  вы-
печку хлебобулочных изделий. 
Все лицензии у него имеются, 

налоги исправно платит, внутри 
чистота, с покупателями всегда 
вежлив. Так что же могло пойти 
не так, спросите вы?

В  августе этого года над 
торговой точкой появилась 
вывеска, захлебывающаяся са-
моиронией: «Стой! А ты купилЬ 
лепОшка дАмой?». Любому 
мало-мальски вменяемому че-
ловеку понятно, что такое напи-
сание —  не более чем юморной 
стеб над акцентом. И никакого 
оскорбления великому и могу-
чему русскому языку не несет.

И никого этот баннер не па-
рил ровно до того момента, как 
пару недель назад в коммента-
риях на странице губернатора 
Владислава ШАПШИ не появи-
лась жалоба от жительницы Об-
нинска с фотографией вывески, 
мол, посмотрите, какое позори-
ще для первого наукограда.

Сразу же нашлись согласные, 
которые стали обвинять вла-
дельца торговой точки чуть ли не 
во всех смертных грехах. Скла-
дывалось ощущение, что людям 
просто нужно на  чем-то или на 

 ком-то выместить свою злость, 
и вот этот несчастный парень 
попался под горячую руку.

Вывеску его заставили снять 
в считанные дни. Вот она, сила 
губернатора, да? Один человек 
нажаловался, десять раздули, 
и вот уже торговая точка лишена 
рекламного слогана. Справед-
ливости ради —  людей, кто под-
держивает Акмажона —  больше.

СЕМЕЙНАЯ ДРАМА
А  что самое интересное —  

данная вывеска оказалась чуть 
ли не семейной ценностью.

В  Одессе у  Акмажона живет 
дядя, который десять лет назад от-
крыл в приморском городе точно 
такую же точку по продаже лепе-
шек. Тогда дядя и отец Акмажона 
и придумали призывной слоган.

— Подумали, что будет иро-
нично и с юмором. Вы знаете, 
мой отец, —  советский человек, 
учился в Одессе, здесь мы живем 
уже почти двадцать лет. И вот 
в Одессе все покупатели очень 
тепло отнеслись к вывеске, кто 
видел, всегда улыбался, —  рас-
сказывает Акмажон.

Когда молодой человек открыл 
торговую точку в Обнинске, отец 
сказал ему, что мечтает, чтобы 
семейная вывеска появилась 
и тут. Кстати, небольшая ремар-
ка —  слоган попал в различные 
паблики и стал популярен. Те-
перь лепешечные с этой фразой 
можно встретить во многих го-
родах России!

— Я не думал, что будет та-
кая негативная реакция. Не 
ожидал. Честно. Рассказал 
отцу, что в  Обнинске плохо 
отнеслись к вывеске и требу-
ют ее снять. Что именно могло 
так сильно не понравиться лю-
дям? В комментариях я читал, 
что дети видят и потом будут 
с  ошибками писать, но раз-
ве мы учимся читать и писать 
по вывескам? —  недоумевает 
Акмажон.

Вывеску он снял. Скоро бу-
дет готова новая. Красивая, без 
ошибок, чтобы, не дай бог, нико-
го не обидеть. Причем у хозяи-
на пекарни хватило достоинства 
даже принести извинения всем, 
кого так или иначе задела 
вывеска.

— Очень желаю жителям на-
шего города, чтобы жили счаст-
ливо, были здоровы, добры 
и понимали друг друга, —  доба-
вил молодой человек.

РОССИЙСКИЙ ЧЕБУРАШКА

И это далеко не единственный 
случай, когда горожане злились 
на рекламу, не понимали креатив, 
считали юмор или иронию неу-
местной. Не так давно под волну 
хейта попал владелец чебуреч-
ной «ЧебуRUSSIA» Владимир, чья 
торговая точка расположена в ТЦ 
«Обними». Правда в его случае 
мадам, которая нажаловалась на 
вывеску, сплоховала —  не под по-
стами губернатора писала, а все-
го лишь в чат торгового центра.

В названии чебуречной увиде-
ли оскорбление страны, неуваже-
ние к знаменитому мультяшному 
герою и еще кучу всего отврати-
тельного. У Владимира требова-
ли снять вывеску и не позорить 
город, но молодой человек спо-
койно ответил, что его вывеска 
законы не нарушает, согласована 
с руководством торгового центра 
и вписывается во все рамки.

— Это может сейчас прозву-
чать пафосно, конечно, но я лю-
блю свою страну и никогда бы 
не допустил оскорблений в ее 
адрес. Наоборот хотелось вы-
звать теплые и приятные ассо-
циации у  людей, —  разводит 
руками Владимир.

Вывеска, кстати, по-прежнему 
на месте, как и чебуречный биз-
нес Владимира.

Двоякое ощущение возникает. 
Понятно, что все на свете —  во-
прос личного восприятия и от-
ношения, но, например, ни я, ни 
мои коллеги, ни еще сотни лю-
дей не увидели в этих вывесках 
ничего предосудительного. 

Делать деньги без 
рекламы может только 
монетный двор.

Томас Маколей

Ханжество горожан Ханжество горожан 
или плохой вкус или плохой вкус 
рекламщиков?рекламщиков?

Самая скандальная реклама, когда-либо появлявшаяся в Обнинске

Тут сразу и не скажешь: то ли креатив такой, то ли буква перегорела.
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Заб авно? Д а.  Иронично? 
Вполне.  Креативно? Весь-
ма. Оскорбляет? Нет! Может, 
 все-таки, разруха в головах? 
И  уровень общего негати-
ва и злости настолько высок, 
что нужен просто повод вы-
плеснуть всю накопившуюся 
желчь? В любом случае хочет-
ся надеяться, что после жа-
лоб, оскорблений и давления 
все эти люди стали хоть чу-
точку счастливее.

ЛИНГВИСТИЧЕСКАЯ ЛОВУШКА
Бывали в Обнинске эпизо-

ды и  с  провокационной на 
грани фола рек ламой. Во-
обще, подобная реклама, на 
мой взгляд, она как женщина 
с обилием косметики на лице, 
щеголяющая в  ярком, вуль-
гарном наряде на высоченных 
каблуках. Нужно быть очень 
осторожными и тонко чувству-
ющими, чтобы не скатиться от 
смелой провокации в дешевую 
пошлятину. А границы между 
ними ой как размыты.

Весной этого года разраз-
ился скандал —  в  ЖК «Мо-
сковский квартал» открылось 
японское кафе под названием 
«Куни Ли» с рекламным сло-
ганом: «Твой рот давно это-
го ждал». Сразу понятно, что 
владельцы вдохновлялись се-
тевиками из «Ёбидоёби», где 
один из суши-сетов как раз 
и  носит это название. Линг-
вистическая ловушка. Рус-
ское ухо слышит мат и  секс, 
сразу же выстраиваются, сами 
понимаете, какие ассоциа-
тивные ряды. Однако в япон-
ском языке эти слова не несут 
в себе никакой нецензурной 
лексики или намека на около-
сексуальную тематику. Пер-
вое название переводится 
как «государство», второе —  
«день недели суббота». Но что 
японскому уху —  хорошо, рус-
скому —  гротеск и пошлость.

Как выяснилось, рек лам-
н у ю  « н а к л е й к у »  р а з м е -
стили на окнах заведения, 
минуя согласование с  мест-
ными властями. Комитет по 
кон тролю в  сфере рек ла-
мы отреагировал практиче-
ски молниеносно —  баннеры 
в  итоге сняли, а  владельцев 
привлекли к административ-
ной ответственности.

СОГЛАСОВАНИЕ ЕСТЬ? А ЕСЛИ 
НАЙДУ?

Кстати, о  местных властях 
и контроле за рекламой. В пра-
вилах благоустройства горо-
да Обнинска в  пункте номер 
семь четко прописано, какие 
именно требования должны 
быть соблюдены, чтобы выве-
ска висела на законных осно-
ваниях. После скандала в 2019 
с  одиозным детским бу ти-
ком «Mr. Pi***k» (для тех, кто 
не понял —  там зашифрова-
на ненормативная лексика), 
располагавшимся в  ТЦ «Ат-
лас», правила пересмотрели 
и сделали строже. Скандаль-
ная вывеска была быстро сня-
та, а проверку ее законности 
проводили даже федералы из 
Роспотребнадзора.

— Все предприниматели, ко-
торые планируют разместить 
вывеску, обязаны обратить-
ся в администрацию города за 
согласованием, —  проинфор-
мировала начальник отдела го-
родского дизайна и  рекламы 
Оксана ГРИЦУК.

Что касается торговых цен-
тров и установки баннеров на 
его территории, то тут действу-
ют уже иные правила —  ТЦ раз-
рабатывает информационный 
проект фасада здания —  раз-
мер вывесок, их местоположе-
ние и так далее.

— Затем арендаторы приходят 
в администрацию и получают 
согласование своей конкретной 
вывески, —  продолжила ликбез 
Оксана Анатольевна.

Оксана Грицук подчеркивает, 
что сотрудники ее отдела, коих, 

к слову, всего два человека, так-
же ведут работу по контролю за 
наружной рекламой.

— Был отработан микрорай-
он «Солнечная долина», где на 
нижних этажах располагаются 
коммерческие объекты, ведет-
ся работа в ЖК «Олимп». Нужно 
добиться, чтобы вывески были 
оформлены в едином ансамбле 
и не уродовали облик города, —  
сказала Оксана Грицук.

ЧИНОВНИК —  ПТИЦА ГОРДАЯ
Хотелось бы еще, конечно, что-

бы и в «Борисоглебский» загля-
нули. Так, про между прочим. 
Там же сплошное буйство красок 
и вырвиглазной рекламы! Чего 
только стоит «Дом кухни» —  аж 
три раза повторяется вывеска, 
это, видимо, сделано для тех, до 
кого с первого раза не дошло, 
какое у магазина название.

— Что касается рекламы на 
Аксенова, я бы даже вывеской 
это не назвала, просто некое 
полотно натянуто с информа-
цией. Сотрудники мои выезжа-
ли, общались с владельцем, но 
не могу сказать, что он допустил 
 какие-то критичные наруше-
ния, —добавила Оксана Грицук.

По-хорошему, по мнению Ок-
саны Анатольевны, всю торго-
вую зону на Аксенова нужно 
привести к  какому-то единому 
стилю, как, например, сделано 
в ТЦ «Весна» на проспекте Ле-
нина, чтобы не было рекламно-
го винегрета каждый на свой 
лад. Еще один удачный кейс —  
реконструкция площади Лей-
пунского, где прежде висели 
баннеры какого угодно размера 

и цвета, а сейчас все выдержано 
в едином стиле.

— На Гагарина, 52 есть за-
ведение с названием «Мам яв 
хлам» —  если сравнить с бан-
нером на Аксенова, то этот явно 
выигрывает. Однако жалоб на 
него мы не слышали. А вас как, 
все устраивает в данной выве-
ске? —  поинтересовались мы 
у Оксаны Анатольевны.

— Да, мы о ней знаем, и сей-
час сотрудники отрабатывают 
данный вопрос. Эта вывеска уже 
давно висит. Тут момент такой: 
если есть нарушение, он в рам-
ках проверки получает пред-
упреждение, ему дается время 
на устранение, затем составля-
ется протокол об администра-
тивном правонарушении, если 
ничего не сделано, —  поясняет 
Оксана Грицук.

Погодите-ка. То есть безобид-
ную «лепОшку» сняли в счи-
танные дни, потому что кто-то 

додумался и лично нажа-
ловался губернатору, а с «Мам яв 
хлам» до сих пор церемонятся? 
Пишут предупреждения, ждут 
положенный срок, затем снова 
выезжают с проверками. Изви-
ните, но зачем? Вы же уже пока-
зали, что умеете работать быстро 
и без бюрократических нюансов. 
Или обязательно нужен «эффект 
Шапши», чтобы механизм начал 
работать быстрее?

Что касается вывесок с потух-
шими буквами или запыленных, 
то таких в  городе, как уверя-
ет Оксана Анатольевна, мало. 
И в основном это случаи, когда 
арендатор прекращал свою де-
ятельность, а вывеску уходя не 
забрал. В такой ситуации при-
влекаются управляющие ком-
пании, которые занимаются 
демонтажем.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Что хотел сказать автор? Это 
ошибка или новое искусство 
рекламной вывески «вверх 
ногами»?

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ

Реклама —  двигатель торговли. Ее цель —  привлечь внима-
ние, помочь продать товар. Реклама бывает разная. И очень хо-
телось бы, чтобы борцы за справедливость и чистоту наукограда, 
были последовательны в своих действиях —  если уж жалуетесь, 
то делайте это не стихийно, а планомерно. Кстати, с жалобами на 
плохие вывески можно звонить по телефону: +7 (484) 583–84–
04. Но писать комментарии Шапше, как мы выяснили, гораздо 
эффективнее.

Пока же все выглядит так, что к одним придираются на ров-
ном месте, на других же глаза закрывают. И нашему отделу 
городского дизайна и рекламы хочется сказать: работайте, 
товарищи. Вы так хотите и мечтаете, чтобы Обнинск был вы-
держан в едином стиле, чтобы не было аляпистых отголосков 
девяностых, но при этом позитивных примеров у нас в горо-
де крайне мало.

От провокации до пошлости - один шаг.

Та самая лепОшка раздора
Всегда можно позвонить маме и рассказать не только, где ты, но еще и в каком состоянии.
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В МАЛОЯРОСЛАВЦЕ ВСЕМ 
ГОРОДОМ СПАСЛИ СОБАКУ

РАСТЕРЗАННОМУ ЖИВОДЕРОМ ПСУ ПОЧТИ ЧЕТЫРЕ 
ЧАСА ДЕЛАЛИ ПЛАСТИЧЕСКУЮ ОПЕРАЦИЮ.

— К нам поступила собачка 
с ужасными порезами недель-
ной давности: два ножевых ра-
нения под челюстью и сильный 
разрез сбоку. Бедное животное 
не могло самостоятельно есть, 
было сильно истощено и обе-
звожено, —  рассказывают в ве-
теринарном центре «Татошка».

Выглядела собака просто 
жутко —  сквозь рваные раны 
на морде виднелись кости. 
Взлохмаченный черный пес 
едва держался на лапах.

ПЛАСТИКА ДЛя 
МОХНАТОгО

Ветеринары и раньше виде-
ли зверей, пострадавших от рук 
живодеров. Но с такими трав-
мами столкнулись впервые. 
Обычно в клинику поступают 
кошки и собаки с пулевыми ра-
нениями, а тут ножевые.

— Самостоятельно живот-
ное так пораниться не могло. Но 
если только пес сам взял нож 
и на него несколько раз упал, 
что, конечно, немыслимо, —  от-
мечают в клинике.

Врачи приняли решение экс-
тренно провести пластическую 
операцию. Она длилась почти 4 
часа.

— Для ряда ветеринарных 
специалистов, которые обла-

дают техниками пластической 
хирургии, в проведенной опе-
рации уникальности вовсе нет. 
Мы выполнили технику пово-
ротного лоскута —  взяли ло-
скут с шеи, чтоб закрыть дефект 
нехватки кожи верхней губы, —  
объясняют в клинике.

Самое сложное для ветери-
наров было максимально со-
хранить эстетичный вид собаки. 
И им это удалось.

ПОМОЩЬ КАЖДОГО 
ВАЖНА

На лекарства, которые потре-
буются для восстановления жи-
вотного, деньги собирали всем 
городом. Людей так задела эта 
история, что врачи предложи-
ли жителям Малоярославца 
самим выбрать имя псу. В ре-
зультате голосования победи-
ло имя Оскар.

— В переводе с немецкого 
Оскар означает «копье» или 
«бог». Собака по кличке Оскар 
будет преданной и верной, но 
со сложным характером, от хо-
зяина потребуется выдержка 
и упорство в процессе воспи-
тания. Оскар быстро запоми-
нает команды, но подчиняется 
только сильному лидеру, безус-
ловному авторитету своего хо-
зяина, —  рассказывают врачи.

В клинике считают, то такая 
кличка идеально подходит псу.

ИЩЕТ ДОМ

Оскар быстро идет на по-
правку —  хорошо ест, любит 
гулять. Да и раны заживают 
неплохо. Сейчас для него са-
мое главное —  это общение. 
Несмотря на пережитое, пес не 
стал агрессивным, не перестал 
доверять человеку. Ветеринар-
ных врачей сразу принял, будто 
был знаком с ними всю жизнь. 
Очень любит общаться с детьми 
и женщинами. А вот к мужчи-
нам относится настороженно, 
с опаской. Поэтому при устрой-
стве животное в семью с псом 
будет работать зоопсихолог. Но, 
к сожалению, пока желающих 
взять его к себе не нашлось.

— Мы очень надеемся на 
чудо, что у мальчика будет на-
стоящая и любящая семья. Пока 
мы делаем все возможное, для 
того чтобы вернуть его дове-
рие к человеку, и вроде бы не-
плохо получается, —  говорят 
в клинике.

После пережитого Оскар 
заслуживает любящих и  от-
ветственных владельцев. При-
смотритесь, может быть, это вы?

Елена ФРАНЦУЗОВА

ДОБРОЕ ДЕЛО
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ПЕРСПЕКТИВЫ

В Калуге состоялась ра-
бочая встреча губерна-
тора Владислава Шапши 
и генерального директо-
ра ООО «Газпром межре-
гионгаз» Сергея Густова.

Обсуждались вопросы даль-
нейшего сотрудничества обла-
сти и компании.

Отмечалось, что на феде-
ральном штабе зампред Пра-
вительства России Александр 
Новак назвал Калужскую 
область в  числе 20 регио-
нов, где хорошими темпами 
идет реализация президент-
ской программы социальной 
догазификации.

Программа в регионе по тем 
заявкам, которые поступили от 
жителей на этот год, реализу-
ется на высоком уровне.

По пятилетней программе 
развития газоснабжения в ре-
гионе будет газифицировано 
еще 314 населённых пунктов.

Владислав Шапша подчер-
кнул, что в  сентябре этого 
года была достигнута догово-
ренность о расширении про-
граммы, что позволит вести 
газификацию региона уско-
ренными темпами. Он также 
отметил, что сразу после по-
ручения Президента стра-
ны в Калужской области был 
увеличен размер социальной 
выплаты на газификацию до-
мовладений для льготников до 
100 тыс. руб лей.

Владислав Шапша провел рабочую встречу с гендиректором Владислав Шапша провел рабочую встречу с гендиректором 
«Газпром межрегионгаз» Сергеем Густовым«Газпром межрегионгаз» Сергеем Густовым

В Калуге открылась В Калуге открылась 
киберспортивная аренакиберспортивная арена

ПОДДЕРЖКА

Р о с с и й с к о е  о б щ е с т в о 
«Знание» опубликова-
ло шорт-лист номинантов 
второй одноименной про-
светительской премии. Её 
лауреатами становятся 
просветители, просвети-
тельские проекты и ком-
п а н и и ,  з а в о е в а в ш и е 
высокие оценки экспертов 
и почетного жюри, а также 
симпатии зрителей.

В ходе очного заседания жюри 
«Знания»-2022, в составе кото-
рого государственные деятели, 
главы крупнейших корпораций, 
руководители вузов, выдаю-
щиеся деятели культуры, опре-
делило лучших просветителей 

и  просветительские проекты 
в 12 номинациях.

В приветственной речи к чле-
нам жюри Первый заместитель 
Руководителя Администрации 
Президента Российской Феде-
рации Сергей Кириенко отме-
тил: «Просветительская работа 
во все времена имеет важней-
шее значение. Неслучайно 
вопросам просвещения и  на-
ставничества большое внима-
ние уделяет глава государства. 
2023 год объявлен Президентом 
Российской Федерации в нашей 
стране Годом педагога и настав-
ника, а в прошлом году по его 
поручению началась «переза-
грузка» Российского общества 
«Знание».

О т  К а л у ж с к о й  о б л а с т и 
в  шорт-лист премии вошел 
доктор технических наук, ве-
д ущий научный сотрудник 
Физико- энергетического инсти-
тута им. А. И. Лейпунского Андрей 
Морозов в номинации «За вклад 
в просвещение в сфере «Наука 
и технологии». Он активно уча-
ствует в разработке отечествен-
ных ядерных технологий, а также 
их популяризации в России и за 
рубежом. Андрей Морозов являет-
ся автором более чем 250 образо-
вательных и научно- популярных 
материалов об атомной ̆энерге-
тике, основанных на собственном 
опыте проведения эксперимен-
тальных научных исследований.

«Калужская область —  это 
колыбель космонавтики и ро-
дина мирной атомной энергети-
ки. И нам необходимо сохранять 
и развивать достижения в этих 
научных сферах, двигаясь к тех-
нологическому суверенитету. 
При этом роль наставников, пе-
дагогов, просветителей в под-
готовке новых научных кадров 
очень велика. Поэтому так важ-
ны инициативы Российского 
общества «Знание», включая 
и просветительскую премию, на-
правленные на популяризацию 
науки, информирование о до-
стижениях современных ученых 
и исследователей», —  подчер-
кнул Андрей Морозов.

Жители России также мо-
гут выбрать лауреатов в 13-й 
номинации «За  общий вклад 
в просвещение по версии слу-
шателей». Народное онлайн- 
г о л о с о в а н и е  п р о х о д и т 
с 10 ноября по 5 декабря в со-
обществе Российского обще-
ства «Знание» социально сети 
«ВКонтакте».

Отдать свой голос за понра-
вившегося номинанта можно 
в специальном мини-приложе-
нии «Просветительская Премия 
«Знание» или на её странице 

в  указанной социальной сети 
(необходимо перейти с  сайта 
премии на страницу в соцсети 
«ВКонтакте», а затем навести 
камеру телефона на QR-код). 
В  каждой номинации можно 
поддержать одного кандидата.

Имена 22 лауреатов премии 
станут известны 13 декабря на 
торжественной церемонии в Го-
сударственном Кремлевском 
Дворце.

Подробности на официаль-
ном сайте —  https://premiya.
znanierussia.ru/.

ККалужан просят проголосовать за своегоалужан просят проголосовать за своего

В  настоящее вре-
мя в регионе действу-
ет программа развития 
газоснабжения и  га-
зификации Калужской 
области на 2021–2025 
годы.

Документом предус-
мотрено строительство 
120 межпоселковых га-
зопроводов общей про-
тяженностью 1 068 км, 
а также реконструкция 
и техническое перевоо-

ружение 8 газораспре-
делительных станций. 
Кроме этого, строи-
тельство 314 внутрипо-
селковых газопроводов 
общей протяженностью 
709 км и 34 котельных 
на природном газе. 
В  рамках реализации 
мероприятий програм-
мы будут созданы ус-
ловия для газификации 
более 12 тыс. квартир 
и домовладений в 314 

населенных пунктах Ка-
лужской области.

В  текущем году за 
счет средств ПАО «Газ-
пром» ведется строи-
тельство 24 объектов 
протяженностью около 
370 километров. Уже 
введено в  эксплуата-
цию семь межпоселко-
вых газопроводов.

Уровень газификации 
Калужской области со-
ставил 80,7%.

СПРАВКА

Она появилась в особняке 19-го века, доме 
купца Алтынникова.

— Киберспорт сейчас показывает феноме-
нальный, взрывной рост популярности, он 
превратился в целую индустрию. Компьютер-
ные соревнования собирают сотни участников 
и миллионы зрителей по всему миру, —  отме-
тил на открытии площадки глава региона Вла-
дислав Шапша.

На киберспортивной площадке в Калуге уже 
проходят турниры. В понедельник начались об-
ластные соревнования на «Кубок Циолковско-
го», а в 2023 году пройдёт турнир на Кубок 
губернатора Калужской области.

ТЕХНОЛОГИИ

РЕГИОН
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ОБНИНСКИЙ ПИСАТЕЛЬ- ФАНТАСТ АЙНУР ГАЛИН 
ОТПРАВИЛСЯ В НЕОБЫЧНУЮ ЭКСПЕДИЦИЮ

15  ноября Российская Ан-
тарктическая Экспедиция 
направилась к берегам Юж-
ного полюса. На борту ко-
рабля «Академик Федоров» 
будет и  обнинский фантаст 
Айнур Галин.

ДЕТСКАЯ МЕЧТА
Идея совершить такое необыч-

ное путешествие Айнуру пришла 
еще в школе на уроке географии, 
когда учительница рассказала 
об исследователях Антарктики. 
Да и кто из мальчишек не мечтал 
о подобном путешествии! Конеч-
но, все. Однако со временем меч-
та никуда не делась. Наоборот, 
окрепла. И у Айнура даже появил-
ся план, как ее реализовать. Ка-
залось бы, это звучит безумно, но 
 ему-таки удалось стать участником 
экспедиции.

ПОЛГОДА НА КОРАБЛЕ
Экспедиция продлится до апре-

ля 2024 года. Почти шесть месяцев 
пройдут только на корабле. Айнур 
в прошлом профессиональный во-
енный. Окончил высшее артилле-
рийское училище. К дисциплине, 
жизни в коллективе и четкому вы-
полнению команд готов. Тем более 
что экспедиция носит не развлека-
тельный характер.

— По пути будет заход в  порт 
Кейптауна, а  также на антар-
ктические станции «Прогресс», 
«Молодежный», «Мирный», «Бел-
линсгаузен» и в апреле высадка 
на станции «Новолазеревская», —  
рассказывает Айнур.

Экспедиция должна устано-
вить и отладить работу сейсми-
ческого оборудования на станции 
«Мирный». Кроме того, проверить 
в каком состоянии находится обо-
рудование там сейчас. А  даль-
ше на станциях «Молодежная», 
«Прогресс» и  «Беллинсгаузен» 
запланирована рекогносцировка 
местности. Ведь там хотят устанав-
ливаться сейсмические станции. 
Еще одна задача —  мониторинг 
сейсмичности и движения ледни-
ков в районе Антарктиды.

НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ
Писатель надеется, что необыч-

ные места, яркие впечатления 
вдохновят его на создание нового 
цикла, посвященного Антарктиде 
и морскому путешествию.

— Пока я буду в море, буду пи-
сать новые книги и  открывать 
новые фантастические миры, —  
рассказывает Айнур.

Кстати, пока Айнур в экспеди-
ции, его книги продаются с 35% 
скидкой.

Подготовила Елена 
ФРАНЦУЗОВА.

За вдохновением За вдохновением 
на Антарктидуна Антарктиду

НАША СПРАВКА:

Айнур Галин —  популярный со-
временный писатель в жанре фан-
тастики, автор циклов «Иной мир. 
Морпехи», «Аментес» и «Лабирин-
ты миров». Творчество совмещает 
с  работой в  Федеральном иссле-
довательском центре «Единой ге-
офизической службы Российской 
академии наук»

ТВОРЧЕСТВО
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О ВАЖНОМ

Секретарь Совета Без-
опаснос т и Российской 
Федерации Николай Па-
трушев провел в  Брян-
ске выездное совещание 
по вопросам обеспечения 
безопасности в Централь-
ном федеральном округе. 
В  его работе участвовал 
губернатор области Вла-
дислав Шапша.

Полномочный представитель 
Президента Российской Фе-
дерации в Центральном феде-
ральном округе Игорь Щёголев, 
главы субъектов ЦФО, руково-
дители ряда федеральных ми-
нистерств и силовых ведомств 
обсудили дополнительные меры 
по обеспечению антитеррори-
стической защищенности кри-
тически важных и потенциально 
опасных объектов, расположен-
ных на территории Центральной 
России.

Речь в том числе шла о рабо-
те возглавляемых руководителя-
ми субъектов ЦФО оперативных 
штабов, в рамках деятельности 
которых акцент сделан на про-
тиводействии угрозам безо-
пасности населения, усилении 
охраны общественного по-

рядка, сохранении социально- 
политической стабильности.

«Сегодня Россия противо-
действует возродившемуся при 
поддержке коллективного За-
пада неонацистскому киевско-
му режиму, борется с геноцидом 
русскоязычного населения. 
С учётом текущей ситуации гу-
бернаторы наделены полномо-
чиями по принятию решений 
по проведению мероприятий, 
направленных на 
реш ение з а д ач 
территориальной 
и   г раж д анской 
обороны, защиту 
населения и  тер-
р и т о р и й  о т 
чрезвычайных си-
туаций, обеспече-
ние общественной 
безопасности, ох-
рану важных го-
с уд а р с т в е н н ы х 
и   спец иа ль ны х 
объектов», —  ска-
з а л  Н и к о л а й 
Патрушев.

Игорь Щёголев 
в  свою очередь 
поблагодарил глав регионов 
за принимаемые с начала спе-
циальной военной операции 

действия по обеспечению без-
опасности населения и  под-
д ержке  в оеннос л у жащ и х . 

«Такие меры необхо-
димо продолжать. Это 
касается повышения 
устойчивости экономи-
ки и промышленности, 
антитеррористической 
защищённости объ-
ектов инфраструкту-
ры»,  —  по дчерк н ул 
полпред Президента 
в ЦФО.

В  ходе совещания отмеча-
лась необходимость принятия 
дополнительных мер по пресе-

чению проникновения на терри-
торию ЦФО украинских боевиков 
и членов законспирированных 
ячеек экстремистов и террори-
стов, а также по усилению про-
филактики противоправной 
деятельности в среде мигрантов 
и вынужденных переселенцев.

Совещания по вопросам обе-
спечения национальной без-
опаснос т и  по  пору чению 
Президента страны регулярно 
проводятся в каждом из россий-
ских федеральных округов.

Владислав Шапша принял участие Владислав Шапша принял участие 
в выездном совещании Секретаря Совета в выездном совещании Секретаря Совета 
Безопасности РФБезопасности РФ

ШАГ ВПЕРЕД АКТИВНОСТЬ

В  Калуге состоялось 
заседание эксперт-
ного совета особой 
экономической зоны 
п р о м ы ш л е н н о - 
прои зводс т венног о 
типа —  ОЭЗ «Калуга». 
Его провел замести-
тель министра эконо-
мического развития 
и промышленности ре-
гиона Семён Федотов.

Участниками стали зам-
министра ведомства Анна 
Королёва, исполнительный 
директор НО «Фонд развития 
промышленности Калужской 
области» Александр Милов, 
председатель совета реги-
онального отделения обще-
российской общественной 
организации «Деловая Рос-
сия» Денис Шаулин, глава 
администрации Боровского 
района Николай Калиничев.

Тема встречи —  рассмо-
трение заявки ООО  «Кле-
в е р »  н а  з а к л ю ч е н и е 
соглашения об осущест-
влении деятельности на 
территории ОЭЗ, а  также 
экспертная оценка пред-
ставленного бизнес- плана 
проекта строительства за-

вод а по производс тву 
пластмассовых изделий для 
логистики, промышленности 
и сельского хозяйства в Ка-
лужской области. А именно: 
контейнеров для твердых 
бытовых отходов различно-
го объема, а также паллет.

Презентацию провел гене-
ральный директор компании 
«Клевер» Василий Ермо-
шин. По его словам, произ-
водство будет основано на 
энергосберегающей техно-
логии горячего литья пласт-
массы с  использованием 
термопластавтоматов. Пред-

полагаемый объем инвести-
ций —  530 млн. руб лей.

В ходе заседания проект 
компании был одобрен. Его 
реализация запланирована 
на боровской площадке ОЭЗ. 
Запуск производства —  ко-
нец 2023 года.

Консультационную и тех-
н и ч е с к у ю  п о д д е р ж к у 
реализации проекта осу-
ществляет ведущий про-
изводитель пластмассовых 
изделий İco Plastik. Ком-
пания более 57  лет зани-
мает лидирующие позиции 
в отрасли.

В Москве в Гостином дворе 
открылся форум и выстав-
ка «Транспорт России». 
Мероприятие проводится 
Министерством транспор-
та Российской Федерации 
в  16-й раз. В  2022  году 
регион представили за-
меститель г убернатора 
области Ольга Иванова 
и министр транспорта об-
ласти Владимир Волочай.

Деловую программу Фору-
ма открыла пленарная дис-
куссия «Транспорт России. 
Стратегия роста в  новых ус-
ловиях ».  Обсу ж д ались т а-
кие вопросы как перестройка 
сложившихся транспортно- 
л о г и с т и ч е с к и х  ц е п о ч е к ; 

п о т р е б н о с т и  в   р а з в и т и и 
транспортной инфраструкту-
ры на маршрутах «Север- Юг», 
«Восточный коридор» и Азово- 
Черноморского направления; 
меры поддержки, необходи-
мые д ля развития отрасли; 
рост объемов транспортной 
техники отечественного про-
изводства; цифровые проекты, 
которые способствуют повы-
шению конкурентоспособно-
сти российского транспорта.

Гостей и спикеров ждут 29 де-
ловых форматов встреч, мас-
штабная экспозиция достижений 
транспортной отрасли на пло-
щади 3900 кв.м, где проекты 
представляют 75 экспонентов, 
для студентов транспортных ву-
зов и молодых специалистов бу-
дет работать студия «Знание».

В особой экономической зоне «Калуга» В особой экономической зоне «Калуга» 
появится новый резидентпоявится новый резидент

Делегация Калужской области —  Делегация Калужской области —  
участник форума и выставки участник форума и выставки 
«Транспорт России»«Транспорт России»

ВЛАСТЬ
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Знаете, какой самый класс-
ный показатель успешно-
сти и привлекательности 
города? Желание инве-
сторов вкладывать в него 
деньги, стремление других 
городов и даже стран к со-
трудничеству и,  конечно 
же, общая удовлетворен-
ность горожан. И  чтобы 
этого всего достичь нужно 
ой как постараться.

Обнинск —  наукоград. Пер-
вый. Лучший. Город-флагман, 
город- локомотив, город науки 
и  технологий. Город атомных 
свершений. И вот эта его науч-
ность, которая в определенной 
степени уникальна, и делает се-
годня Обнинск привлекатель-
ным для зарубежных партнеров.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ В ГОРОД 
НАУКИ

За семь минувших дней в Об-
нинск приезжали две крупных 
делегации: из Ирана и Мьянмы. 
Согласитесь, что это нечастое 

явление даже для крупного го-
рода —  принимать высоких го-
стей с  разницей в  буквально 
пару дней.

Первой в  наукоград с  офи-
циальным визитом прибыла 
делегация Исламской Респу-
блики Иран. Возглавил ее Чрез-
вычайный и  Полномочный 
Посол Ирана в  России Джа-
лали Казем Карам. Для высо-
ких гостей была подготовлена 
большая экскурсия по ИАТЭ 
НИЯУ МИФИ. Иранцам показа-
ли центр практического обуче-
ния и подготовки специалистов 
для предприятий обнинского 
фармацевтического кластера 
и классы ситуационного обуче-
ния медицинского факультета.

Что интересно, в ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ на медицинском факуль-
тете учится студентка из Ирана, 
к слову, это первый студент от-
туда в истории института. За-
бегая вперед скажем, что по 
окончании встречи власти го-
рода Обнинска в  лице главы 
администрации Татьяны ЛЕО-
НОВОЙ договорились об обра-
зовательном сотрудничестве 

с  Ираном. Так что как знать, 
возможно, через пару лет, гры-
зущих гранит науки в Обнинске 
иранцев, станет больше.

МОЛОДОЙ И ПЕРСПЕКТИВНЫЙ 
ОБНИНСК

Не обошлось, конечно, и без 
презентации самого горо-
да. иранская делегация с ин-
тересом с лушала Татьяну 
Николаевну, которая расска-
зала о  молодом, но перспек-
тивном 66-летнем городе 
Обнинске, входящим в  боль-
шую семью госкорпорации 
«Росатом».

— Обнинск —  научный центр 
мирового уровня, где, кроме 
мирного атома, развиваются 
проекты по производству ра-
диофармпрепаратов, радио-
экологии, радиологической 
медицины и другие востребо-
ванные сегодня направления. 
Обнинск —  это как Мекка, ко-
торую обязательно нужно по-
сетить, —  сказала Татьяна 
Николаевна.

Обнинском Обнинском 
заинтересовались заинтересовались 
в Иране и Мьянмев Иране и Мьянме
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Много рассказала Татьяна Ле-
онова и о благоустройстве горо-
да, его достопримечательностях, 
широких улицах и зелени.

— У нас горожане даже шутят: 
непонятно, это лес в городе или 
город в лесу, —  улыбнулась гла-
ва администрации.

Иранская делегация с огром-
ным интересом слушала об 
Обнинске, его возможностях, 
перспективах, научном потен-
циале. К  слову, это был пер-
вый визит иранцев в Обнинск 
и они даже немного расстрои-
лись, что не могут задержаться 
надолго, чтобы своими глазами 
увидеть все красоты и прелести 
города. Впрочем, они обещали 
вернуться, тем более что наш 
«атомный» депутат госдумы РФ 
Геннадий СКЛЯР пригласил де-
легацию провести выходные 
в  Тарусе —  месте, где живет 
культура и искусство.

НЕ ПОСЛЕДНЯЯ ВСТРЕЧА
Кстати, 30 ноября Геннадий 

Иванович отправится в Тегеран 
с  ответным визитом, правда, 
всего на один день —  быстрая 
командировка для решения важ-
ных вопросов.

В общем и целом встреча, не-
смотря на ее непродолжитель-
ность —  всего день, получилась 
очень продуктивной. Иранцы 
успели познакомиться не толь-
ко с институтом, но и с SINTEC 
Group —  как одним из самых 
стабильных производств. Да 
и Обнинск смогли посмотреть, 
пусть и из окна машины.

— Я благодарен всем за го-
степриимство, у вас чудесный 

город и,  надеюсь, мы будем 
строить успешные взаимоотно-
шения, —  сказал Джалали Ка-
зем Карам.

Господин Посол также отме-
тил огромные фундаментальные 
знания, накопленные за годы 
развития научного центра. Он 
подчеркнул важность проектов 
мирного использования атомной 
энергии, например, строитель-
ство российскими специалиста-
ми АЭС в Иране. Также важным 
условием он отметил подготовку 
специалистов для отрасли. Она 
идет, но объемы, по его мнению, 
нужно увеличивать.

— Российская Федерация 
и Иран сегодня находятся в но-
вых условиях взаимодействия, 
важно развивать не только 
бизнес проекты, но и  межче-
ловеческие и культурные свя-
зи, —  резюмировал господин 
Посол.

На прощание стороны обменя-
лись подарками, иранцы увезли 
с собой сувениры с символикой 
Обнинска, а вот нам достались 
восточные сладости и орехи.

МЫ ПРОГРЕССИРУЕМ —  НЕ 
ОТСТАВАЙТЕ

Не успел Обнинск попрощать-
ся с делегацией Исламской ре-
спублики Иран, как в  город 
прибыла с рабочим визитом де-
легация Республики Союз Мьян-
ма во главе с  Чрезвычайным 
и Полномочным Послом Лвином 
У, министром электроэнергети-
ки Таун Ханом и министром на-
уки и технологий Мьо Тейн Чжо.

В  Россию делегация из РС 

Мьянма прибыла по приглаше-
нию генерального директора Го-
скорпорации «Росатом» Алексея 
ЛИХАЧЕВА для участия в фору-
ме «Атомэкспо» и технических 
т урах на объекты атомной 
энергетики и  в  вузы-партне-
ры «Росатома». За две недели 
пребывания в  стране делега-
ция посетит множество городов 
и предприятий. Особенно прият-
но, что первым в списке посеще-
ний оказался Обнинск.

Конечно же, не обошлось без 
визита в образовательную точ-
ку притяжения —  ИАТЭ НИЯУ 
МИФИ, где осмотрели лаборато-
рии и учебные аудитории. Посе-
тили и учебный полигон ИГЯБФЗ, 
аналитический тренажер энер-
гоблока ВВЭР-1200, комплекс 
визуального прототипирования 
для 3D-демонстрации зданий 
АЭС «Пещера».

75 ЛЕТ СОТРУДНИЧЕСТВА
В рамках тура по ИАТЭ НИЯУ 

МИФИ делегацию из РС Мьянма 
познакомили с работой Ресурс-
ного центра Росатома, отделе-
ния биотехнологий, клеточного 
блока, тренажерного комплек-
са отделения ядерной физики 
и технологий, фармацевтическо-
го и симуляционного центров. 
Итогом знакомства с Обнинском 
стало посещение музея Первой 
в мире АЭС.

Мьянмарцы продемонстриро-
вали высокую заинтересован-
ность Обнинском и его научным 
потенциалом. Поэтому основ-
ным обсуждаемым во время ви-
зита делегации вопросом стала 
подготовка специалистов атом-
ной отрасли.

Интересный факт —  диплома-
тическим отношениям России 

и Мьянмы в будущем году ис-
полнится 75 лет. И как отметил 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Лвин У сотрудничество 
между странами развивается во 
многих сферах: образовании, ту-
ризме, культуре.

— В последнее время отно-
шения между нашими странами 
укрепили свои позиции и  пе-
решли на новый этап развития. 
Образование, туризм, куль-
тура —  работаем по всем на-
правлениям. Также усиливается 
сотрудничество с ГК «Росатом». 
В Обнинске мы познакомились 
с  передовыми технологиями 
в ядерной энергетике, побывали 
в различных лабораториях и ви-
дим огромные перспективы для 

сотрудничества, —  подчеркнул 
Посол Республики Союз Мьянма 
в России Лвин У.

В ДЕСЯТОЧКУ
— Россия —  передовая страна 

в вопросах науки и технологий. 
Для нашей страны это образец, 
и шаг за шагом мы стараемся 
приблизиться к ней, —  добавил 
Министр науки и  технологий 
Республики Союз Мьянма Мьоу 
Тейн Чжо.

Также министры из РС Мьянма 
выразили интерес своей страны 
в развитии атомной энергетики 
и подготовке новых кадров.

— Мьянма заинтересована 
в развитии атомной энергети-
ки и подготовке новых кадров, 
а Обнинск получает новых пар-
тнеров и новых студентов. Соз-
дание международного центра 
ядерного образования стано-
вится реальным.

Министр науки и технологии 
РС Мьянма Мьоу Тейн Чжо на-
звал наш город местом концен-
трации успехов в технологиях 
и науке. Рады знакомству, будем 
работать над совместными про-
ектами, —  подвела итог встречи 
глава администрации Обнинска 
Татьяна Леонова.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

КСТАТИ

В Калужской области В Калужской области 
наконец-то начинают наконец-то начинают 
строить «Диснейленд»?строить «Диснейленд»?

В рамках визита делегации из Мьянмы заместитель губерна-
тора Калужской области, руководитель Представительства пра-
вительства Калужской области при Правительстве Российской 
Федерации Владимир Потемкин поделился инсайдом.

— С республикой Мьянма у нас уже длительные и устойчивые 
отношения. Летом Калужскую область также посещала делега-
ция из Мьянмы, которая в торжественной обстановке приняли 
участие в открытии уникальной Пагоды в «Этномире». Я ду-
маю, что мы еще обратимся в республику Мьянма, может быть, 
даже за помощью в развитии нашего нового большого развле-
кательного проекта, который мы начинаем строить в Боровском 
районе, но пока не скажу, о чем этот проект, —  заинтриговал 
Владимир Васильевич.

Сложилось впечатление, что Потемкин говорил именно о ка-
лужском «Диснейленде», который обещали построить еще 
очень давно, но реализация проекта постоянно откладывалась.
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ФИНАНСЫ

В Калуге прошло очеред-
ное заседание правитель-
ства региона. В  режиме 
видеоконференции его 
провел губернатор Вла-
дислав Шапша.

О  результатах мониторинга 
ситуации в  реальном секторе 
экономики Калужской области 
за 9 месяцев 2022 года доложил 
заместитель губернатора Влади-
мир Попов.

Он отметил, что по объему от-
груженной продукции «Обра-
батывающих производств» на 
душу населения Калужская об-
ласть занимает 3 место в ЦФО 
и 7 по России.

Положительная динамика 
остается в производстве машин 
и оборудования (151,4%), обра-
ботке древесины (139,3%), ле-
карственных средств (133,5%), 
готовых металлических изделий 
(127,6%), производстве одежды 
(124,2%), напитков (108,2%).

Значительно вырос объем за-
казов предприятий оборонно- 
промышленного комплекса.

Министерство экономическо-
го развития и промышленности 
области в  настоящий момент 
для промышленных предпри-
ятий предоставляет целый ряд 
мер поддержки для стабиль-
ной работы промышленного 
комплекса:

— предоставление грантов по 
возмещению ставок по креди-
там на оборотные средства (22 
предприятия на общую сумму 
100,6 млн. руб лей),

— предоставление займов по 
проектам развития (11 предпри-
ятий на общую сумму 116,2 млн. 

руб лей),
— предоставление субсидий 

предприятиям промышленного 
комплекса. (В настоящее время 
идет прием заявок),

— предоставление региональ-
ных налоговых льгот (по налогу 
на имущество) для промышлен-
ных компаний в зависимости от 
объема капитальных вложений 
при модернизации действующих 
производств,

— предоставление права ис-
пользования инвестиционного 
налогового вычета при осущест-
влении обновления и модерни-
зации основных средств (льгота 
по налогу на прибыль).

В  текущем году в  реестре 
программ модернизации и об-
новления основных средств 
для получения возможности 
использования региональных 
налоговых льгот включено 10 
программ, объем капитальных 
вложений по которым составил 
более 6 млрд. руб лей.

За 9 месяцев 2022 года объ-
ём производства валовой сель-
скохозяйственной продукции 
в хозяйствах всех категорий со-
ставил 62,2 млрд. руб лей.

Объем работ, выполненных 
по виду деятельности «строи-
тельство» организациями всех 
форм собственности соста-
вил 45 млрд. руб лей или 88,4% 
к уровню аналогичного перио-
да 2021 года. На снижение пока-
зателя влияет переход крупного 
предприятия ООО «Автодор 21» 
из региона в Москву.

Высокая положительная ди-
намика по вводу жилья на 
территории области. За 9 ме-
сяцев построено около 7  ты-

сяч квартир, общей площадью 
755  тыс. кв. м, что составило 
141,6% к аналогичному перио-
ду 2021 года.

Реальный оборот розничной 
торговли составил 94,3% к ана-
логичному периоду 2021 года. 
Продано товаров на сумму 
194,7 млрд. руб лей.

Общий объем платных услуг, 
оказанных населению, соста-
вил 46 млрд. руб лей, или 97,8% 
в сопоставимых ценах к уровню 
2021 года.

К причинам снижения пока-
зателей платных услуг и роз-
ничной торговли относится 
низкая покупательная способ-
ность и инфляционные ожида-
ния граждан.

По данным таможенной стати-
стики внешнеторговый оборот 

Калужской области за январь-
июль 2022 года составил око-
ло 4 млрд. долларов США и по 
сравнению с уровнем 2021 года 
уменьшился на 28%.

При этом за 7 месяцев те-
кущего года объем экспорта 
предприятий региона составил 
850 млн. долларов США, рост по 
отношению к прошлому году —  
более 8 процентов.

Данному процессу способ-
ствуют меры поддержки пред-
приятий экспортеров.

Начисленная средняя за-
работная плата работающих 
в организациях и на предприя-
тиях области в январе- сентябре 
2022 года, по оценке, состави-
ла 51 300 руб лей, что на 10,3% 
больше соответствующего пери-
ода 2021 года.

Объем инвестиций в основной 
капитал за 9 месяцев текуще-
го года по нашим оценкам сло-
жился в объеме более 80 млрд. 
руб лей, что выше уровня анало-
гичного периода прошлого года 
в среднем на 10%.

Мониторинг процессов в эко-
номике области продолжается 
в постоянном режиме

«Из текущей ситуации вый-
ти без издержек сложно. Тем не 
менее, меры, принятые на феде-
ральном и региональном уровне 
помогают сохранить устойчи-
вость работы предприятий, 
защитить коллективы, миними-
зировать потери от воздействия 
санкций. И это важно во многих 
секторах. Это позволило сохра-
нить позитивную динамику», —  
резюмировал Владислав Шапша.

Шапше доложили о состоянии Шапше доложили о состоянии 
экономики в регионеэкономики в регионе

П а м я т н и к  « П о -
граничникам всех 
поколений» поя-
вился благодаря 
инициативе обще-
с т веннос т и.  Э то 
по-настоящему на-
родный проект.

— Пограничники —  
это особое братство. Во 
все времена они пер-
выми принимают на 
себя удар врага. Многие 
участвовали в  боевых 
действиях, выполня-
ли интернациональный 
долг. И сегодня погра-
ничники твердо охра-
няют государственную 
границу. Те, кто про-
шел школу пограничной 
службы, в числе добро-
вольцев, мобилизован-
ных защищают Родину 
от неонацистов, —  рас-
с к а з а л  В л а д и с л а в 
Шапша.

ПАМЯТЬ

Памятник «Пограничникам всех поколений» установили в КалугеПамятник «Пограничникам всех поколений» установили в Калуге

СОСЕДИ
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— Женщины на меня налете-
ли. Сначала говорили, чтобы 
я  убрала фекалии. Я  отве-
тила, что не буду этого де-
лать, это же их собаки. Тогда 
они стали крутить мне руки 
и  бить по лицу. Била одна 
женщина. Другая только дер-
жала, —  вспоминает Дарья.

МНОГО ШУМА ИЗ НИЧЕГО

Ободранная кожа под глазом, 
синяки от захватов, царапины —  
так теперь выглядит хрупкая блон-
динка Дарья. Она только в августе 
с мужем и сыном переехала в но-
вый дом и не ожидала, что бытовая 
ссора с соседями может перерасти 
в драку.

Дарья сразу заметила, что на 
клумбе, которая находится напро-
тив двери ее дома, практически 
каждый день появляются свежие 
собачьи экскременты. Чьи хвоста-
тые справляют нужду, гадать не 
пришлось. У ее соседок —  матери 
и дочери —  есть две чихуахуа. Со-
баки на самовыгуле. Неоднократ-
но в чате элитного поселка жители 
жаловались, что одна из собак ки-
дается под машины.

— Вообще, у всех в поселке есть 
собаки, но так себя ведут только 
эти две маленькие чихухуа, —  рас-
сказывает Дарья.

Она пыталась решить вопрос 
мирно. Пришла к пожилой соседке, 
объяснила, что фекалиям не место 
на клумбе. Да и убрать за своим 
домашним питомцем —  это также 

естественно, как чистить зубы по 
утрам. Даже принцесса Швеции не 
гнушается это делать. Но разговор 
не получился.

— Женщина стала гримасни-
чать, орать, вела себя неадекват-
но. Сказала, что собаки как гуляли, 
так и будут гулять. И ее это все не 
волнует. —  рассказывает Дарья.

Тогда муж Дарьи попытался по-
говорить с дочерью любительницы 
чихуахуа. Но результат оказался 
тот же.

СРАЗУ В ЛИЦО

И  Дарья решила, что фекалии 
должны доставаться владельцем 
собак.

— На протяжении двух месяцев 
я исправно практически каждый 
день убирала какашули с нашей 
клумбы и «телепортировала» их 
на дорожку хозяев собак, —  гово-
рит Дарья.

Казалось, что владелицы живот-
ных этого даже не замечают. Но 
15 ноября Дарья сделал это у них 
на глазах. Женщины в этот момент 
разобрали песок и, даже не сняв 
перчаток, кинулись на Дарью.

— Я не ожидала такого от жен-
щин 40–60 лет, —  говорит Дарья.

Она настолько растерялась, 
что не закричала и не позвала на 
помощь.

— Единственное, испугалась 
за лицо. Более молодая женщина 
била меня по лицу руками в пер-
чатках. Я почувствовала, как щи-
плет кожу от царапин. Думала, 
а вдруг она занесет мне заразу, —  
объясняет Дарья.

Сразу после случившегося она 
позвонила в полицию, написала 
заявление. Участковый дал ей на-
правление на судмедэкспертизу. 
И Дарья зафиксировала в больни-
це побои.

Вторая же сторона конфликта 
делает вид, что ничего не произо-
шло. Участковому женщины ска-
зали, что никого не били, а откуда 
у соседки следы побоев —  это их 
не касается. Давать комментарии 
журналистам отказались. А Дарье 
сказали, что с ней будут разби-
раться уже в другом месте.

Да и  пострадавшая женщина 
теперь намерена решать вопрос 
в суде. Она хочет, чтобы женщи-
ны ответили за побои. Также на-
меривается добиться, 
чтобы чихуахуа пе-
рестали бегать по 
улице без хозяев и не 
гадили вокруг.

— Я ведь даже не 
знала, что самовыгул 
собак запрещен. Мы 
с мужем утром только 
нашли закон, —  гово-
рит Дарья. —  Вообще, 
удивляет такое безот-
ветственное отношение 
женщин к своим домаш-
ним питомцам. Да мало 
ли что с ними может слу-
читься на улице. У  нас 
в поселке собак догхан-
теры травили. А они ни-
чего не боятся.

Точку в этом деле по-
с т а в и т  п о л и ц и я .  П о д а н -
ному происшествию назначена 
проверка.

Елена ФРАНЦУЗОВА

В элитном поселке женщины В элитном поселке женщины 
подрались из-за собачьих экскрементовподрались из-за собачьих экскрементов
ПОСТРАДАВШАЯ ОБРАТИЛАСЬ В ПОЛИЦИЮ

В  э т о м г о д у  у   г о р о -
д а  в о з н и к л и  п р о -
б л е м ы  н е  т о л ь к о 
с ремонтом улиц в рам-
ках программы «Безо-
пасные и качественные 
автомобильные доро -
ги», но и с реализацией 
благоустройства в  ТО-
Сах. Зима уже фактиче-
ски наст упила, выпал 
первый снег, а в некото-
рых дворах эти работы 
еще ведутся.

ПОДРЯДЧИКА ОШТРАФОВАЛИ

Мэрия держит ситуацию на 
контроле и еженедельно от-
читывается о состоянии дел. 
Около месяца назад началь-
ник Управления городско-
го хозяйства Андрей Беликов 
рассказывал, что по вине 
подрядчика не начато благо-
устройство в ТОС «Курчатов-
ский». Подрядчик не вышел на 
работу, и помимо пеней к нему 
применили штрафные санкции 
в размере 10% от суммы кон-

тракта, что составило 150 ты-
сяч руб лей.

Как пояснил заместитель 
председателя комитета по 
ЖКУ Обнинского горсобрания 
Анатолий Шатухин, пробле-
ма возникла из-за нехватки 
у компании денег. Ведь по кон-
тракту подрядчик изначально 
проводит все работы за свои 
средства, а затем только ему 
выплачивают их из бюджета. 
Но в данной ситуации выиграв-
шее тендер предприятие не 
рассчитало свои финансовые 
возможности. В итоге к рабо-
там пришлось привлекать еще 
и субподрядчика.

Еще одна причина срыва 
сроков —  замечания со сторо-
ны комиссии по благоустрой-
ству в  рамках деятельности 
ТОС. Рабочим пришлось устра-
нять недоделки. Так, ТОСы 52 
микрорайона, «Зайцево» и 27 
микрорайона должны были за-
вершить работы еще в начале 
октября, но в связи с выявлен-
ными «косяками» им пришлось 
задержаться со сдачей своих 
объектов.

По ТОС «Старый город» про-

изошла задержка с заключе-
нием договора. Затянули аж 
до середины октября и  поэ-
тому подрядчикам пришлось 
торопиться.

НЕДОБРОСОВЕСТНЫХ ПОДРЯДЧИКОВ 
ГРОЗЯТСЯ ВНЕСТИ В ЧЕРНЫЙ СПИСОК

В настоящее время Андрей 
Беликов информирует, что все 
работы практически выпол-
нены и  в  ближайшее время 
состоится их приемка. В уста-
новленные сроки, как он ска-
зал, не уложились в  ТОС 38 
и  39 микрорайонов, а  также 
в ТОС 52 микрорайона.

В  ТОСе 38–39 работы ве-
дутся качественно, и они мас-
штабные, но там имела место 
замена заявки.

— Пришлось все переторго-
вывать, пересчитывать и вы-
ставлять на торги уже новый 
объект, —  пояснил Андрей 
Юрьевич. —  Жители одного из 
дворов отказались от парковки. 
Вместо нее решили отремонти-
ровать тротуары вдоль домов. 
Одно крупное мероприятие за-
менили на несколько мелких.

По мнению Беликова, выяв-
ленные недоработки не явля-
ются критическими, их можно 
назвать, скорее, мелкими. 
И это, как он считает, вполне 
логично, ведь ход работ кон-
тролирует их заказчик —  МП 
«КХ». И еще до осмотра того 
или иного объекта комиссией 
по благоустройству подряд-
чику указывают на замечания. 
Он их устраняет, а потом чле-
ны комиссии, одним из которых 
является опытный и принципи-
альный депутат Анатолий Ша-
тухин, выносят свой вердикт.

Последняя в этом году при-
емка работ по благоустрой-
ству должна состояться на 
следующей неделе. И  уже 
в мэрию поступают заявки на 
будущий год. Выделено столь-
ко же средств —  28 миллионов 
руб лей, и в настоящее время 
проводятся расчеты для со-
ставления смет.

А  недобросовестных под-
рядчиков в мэрии хотят внести 
в черный список. Внесут ли? 
Покажет время.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

ПРОБЛЕМА

Зима подкралась незаметно, а работы в ТОСах еще не законченыЗима подкралась незаметно, а работы в ТОСах еще не закончены

Работы по программе благоустройства 
ТОСов

В Обнинске ежегодно благоустраиваются 
дворы по программе ТОС
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МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:
18 ноября. Концерт —  праздник. Михаил Бублик. на-

чало 19.00. 6+
ДО 20 ноября Ювелирная выставка изделий из камня. 

Начало в 11.00–18.00.
20 ноября Театрально- цирковой спектакль «Хаги 

Ваги на фабрике игрушек» Начало в 12.00. 0+
20 ноября Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по му-

зейному комплексу «Дорога памяти» 6+
26 ноября Корона Русского Балета. Балет-сказка «Бе-

лоснежка и 7 гномов» Начало в 16.00. 0+
7 декабря Валерий Сёмин с программой «Привет Зи-

мушка —  зима» Начало в 19.00 час. 6+
23 декабря Новогодний сказочный балет для всей се-

мьи «Щелкунчик». Начало в 19.00 час. 0+

МУНИЦИПАЛЬНОЕ БЮДЖЕТНОЕ 
УЧРЕЖДЕНИЕ ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ 

КУЛЬТУРЫ  
19 ноября в 18:00 Вокальный проект «Новые го-

лоса» —  Павел Иванов, Игорь Милюков, Иван Ви-
кулов —  с программой «Песни трёх сердец».6+

21 ноября в 18.00 Концерт Всероссийского 
юношеского симфонического оркестра под управ-
лением Юрия Башмета. Вход по пригласительным 
билетам. 6+

23 ноября в 19:00 Литературно- музыкальная 
постановка по драме А. С. Пушкина «Борис Году-
нов». В программе принимают участие:

н.а.России Евгений Князев и симфонический ор-
кестр им. С. Рихтера, главный дирижёр Алексей 
Лаврентьев. 12+

27 ноября в 18:00 спектакль «Мастер и Марга-
рита». В роли Воланда Виктор Логинов.12+

7 декабря в 19:00 Новое рок-шоу CONCORD 
ORCHESTRA «Рождение мира».6+

9 декабря в 15:00 премьера спектакля теа-
тральной студии «Мечта» —  детектив наоборот 
М. Зощенко «Неудачный день». Билеты можно 
приобрести по Пушкинской карте. 12+

12 декабря в 19:00 Творческий вечер Фёдора 
Добронравова. 6+

17 декабря в 18:00 Шоу под дождём 7 «И где,…, 
счастье???». 12+

28 и 29 декабря в 16: 00 Новогодний спектакль- 
квест «Где искать Птицу-сказку?». Мы обожа-
ем «готовить» сказки, именно поэтому они у нас 
получаются такие «вкусные»! Добро пожаловать 
в сказку!6+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00 ТЕЛЕФОН:  
8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

Телефоны для справок:  393‑32‑74; 393‑27‑90

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ЭЛЕКТРИК, УБОРЩИЦА, ДВОРНИК, 
ТЕЛЕФОН 394-99-89;  

ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ  
ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ  

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00 Ре
кл
ам

а

С  первого ноября маршрут 
№  2 (АБЗ) в  Обнинске обслу-
живает МП «ОПАТП». И с этого 
момента сотрудники Физико- 
энергетического института на-
чали испытывать постоянные 
проблемы —  расписание автобу-
сов составлено таким образом, 
что людям приходится стоять на 
остановке по полчаса в ожидании 
транспорта.

Когда работали частники —  та-
кой проблемы не было. ФЭИш-
ники попросили пересмотреть 
расписание и сделать его более 
удобным.

Работники Работники 
ФЭИ не могут ФЭИ не могут 
уехать домой на уехать домой на 
муниципальном муниципальном 
транспортетранспорте
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ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» 
Требуется 

ДВОРНИК 
Тел.: (39)7–04–41, 
8–910–915–56–06

Предприятию в Об‑
нинске требуется 
КОНТРОЛЕР- 
УЧЕТЧИК с ча‑

стичной работой на 
улице. 

Требования: внима‑
тельность, аккурат‑

ность, стрессоустой‑
чивость, умение 

и желание общаться 
с людьми, началь‑

ные навыки работы 
на компьютере. 

Условия: 5/2 
т. +7 961 006–52–27 
Звонить в будние 
дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму 
КВАРТИРУ 
89263530299

Поздравляем по-
бедительницу кон-
курса от «Теди» 

Светлану Иванову! 
Светлана —  инженер- 

технолог, работает 
в «Технологии»
На досуге занимает-

ся репети-
торством, 
препода-
ет де-
тишкам 
химию.

ВОПРОСЫ № 44:
1. Какова протяженность межпоселкового 

газопровода?
2. Сколько упавших деревьев убрали 

в Обнинске?
3. Как назвали истерзанного пса из 

Малоярославца?
4. Откуда в Обнинск приезжали делегации?

5. Как зовут обнинского 
писателя- фантаста?

По горизонтали: 3. Ложе для принцессы 
на горошине 7. Загадка, в которой много 
запятых и ни одной точки 9. Букинистиче-
ский романтик 10. Нидерландский остров 
у берегов Венесуэлы —  родина одноимён-
ного экзотического ликёра 11. В него впа-
дают в безвыходных ситуациях 13. Порча от 
Бабы- Яги 14. Значок на игральной карте 18. 
Аквариум для рептилий 19. Посох Диониса 
20. Большое количество собравшихся вме-
сте людей, животных или звёзд 21. Старей-
ший род сухопутных вой ск 22. Спальня для 
учащихся в закрытых учебных заведениях 
23. Из военной техники: шагающая плат-
форма, грузчик

По вертикали: 1. Искусственный бархат 
2. Вид тополя 4. Авто французской нацио-
нальности 5. Род лам 6. Морское ластоно-
гое животное 8. Его совершает продавец 
с помощью неправильных гирь 9. Желтая 
певчая птичка 12. Походка величавой девы 
13. Гонец, у которого одна нога здесь, дру-
гая там 15. «И царевну, и … тайно бросить 
в бездну вод» 16. Коллектив, работающий 
из-под палки 17. Грубый нарушитель и улич-
ный «вредитель» 20. Область памяти для 
хранения серии данных по методу «первый 
зашел —  последний вышел»

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

 Электромонтер по обслуживанию электроустановок
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
III группа по электобезопасности;
стаж работы от 1 года.
Условия: сменный график, полная занятость.
Оформление по ТК РФ.

 Ведущий юрисконсульт
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
образование: высшее профессиональное;
знание ПК, интернет, Microsoft Office.
Опыт работы от 2 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Главный бухгалтер
Заработная плата: по результатам собеседования.
Требования к кандидату:
высш е е профе ссиона ль ное о бра зов ание по 
специальности;
опыт работы в сфере ЖКХ;
опыт работы главным бухгалтером от 5 лет.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

 Документовед
Заработная плата: по результатам собеседования.
Условия: полный рабочий день, 5/2.
Оформление по ТК РФ.

Контакты: МП «УЖКХ» Адрес: г. Обнинск, ул. Любого 
д. 10
Тел.: 8-(484)-393–90–52 (отдел кадров)
Резюме отправлять на адрес uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. Отдел кадров».
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Ответы №43:

1. Руководитель УК "ЧИП"; 

2. Сергей Гусев; 

3. 44 года; 

4. Через приложение "Сбер-

банк-Онлайн"; 

5. Советником губернатора.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ ПРИЗ 

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

Обнинцы на высотеОбнинцы на высоте
ДОСТИЖЕНИЕ

Врач-пу тешес твенник Андрей ШУГАЕВ 
и ветеран- альпинист Юрий ФИЛОНОВ снова 
удивили всех.

Тот, кто хоть раз под-
нялся в  горы, не смо-
жет забыть этого никогда 
и  обязательно захочет 
повторить.

Врач-ветеринар Андрей 
Шугаев покорил верши-
ну одной из самых высо-
ких треккинговых вершин 
в Непале гору Мера Пик 
и  установил там флаг 
Обнинска.

— Я на вершине Мера 
Пик, на высоте без малого 
6 с половиной тысяч ме-
тров. Сзади меня видны 
красивейшие Гималаи. Это 
было очень здорово и кру-
то, я счастлив, что у меня 
получилось подняться на 
такую вершину. На данный 
момент это мой рекорд, —  
снял видео на вершине 
счастливый Андрей.

А Юрий Филонов в со-

ставе группы из трех 
человек поднялся в При-
эльбрусье на пик Джай-
лык —  самую высокую 
точку района.

— На чемпионате экс-
перты оценили категорию 
трудности походов 27 че-
ловек из 10 регионов Рос-
сии с  учетом возраста 
спортсменов, —  сообща-
ет министерство спор-
та Калужской области. 
Юрий Филонов победил 
в  категории «Мужчины 
60–69 лет».

Кстати, Юрий был чем-
пионом России по аль-
пинизму в  молодости, 
в зрелом возрасте, теперь 
стал лучшим среди вете-
ранов. А Андрей Шугаев 
совершает горные вос-
хождения каждый год.

Елена ФРАНЦУЗОВА Юрий ФилоновАндрей Шугаев
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Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru


